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, ОПЫТ омских
животноводов—
в КАЖДЫЙ колхоз

Вчера в нашей газете опубли. 
кованы выступления членов деле
гации томичей, посетивших пере, 
довые совхозные хозяйства Ом
ской области. Они делятся своими 
впечатлениями о поездке, расска. 
зывают о том, что можно сделать 
в каждом хозяйстве по внедрению 
беспривязного содержания круп, 
ного рогатого скота, бесклеточно
го содержания свиней, выраптива. 
ния уток и кур в упрощенных 
птичниках, рассказывают, какую 
практическую выгоду это даст 
колхозам. Главное, что привлекло 
внимание членов делегации в 
этом опыте, — простота устрой
ства помещений для животных и 
птиц, минимальные затраты на их 
сооружение, резкое повышение 
производительности труда живот, 
поводов, увеличение производства 
животноводческой продукции при 
значительном снижении ее себе, 
стоимости.

Руководители хозяйств, побы
вавшие в Омской области, сразу 
же после возвращения из поезд
ки горячо взялись за дело. В от
дельных хозяйствах прошли рас. 
ширенные заседания правлений, 
совещания животноводов, на кото, 
рых колхозники одобрили предло
жения членов делегации о быст. 
рейшем внедрении в практику 
опыта омских животноводов.

Сейчас бесстаночное содержа, 
ние свиней и содержание кур на 
глубокой несменяемой подстилке 
внедряются в колхозах «Россия» 
Шегарского района, «Красный си. 
биряк» и «Красный Октябрь» 
Томского района, «Пролетарская 
крепость» Пышкино-Троицкого 
района и других. В некоторых 
колхозах области идут подготови. 
тельные работы к переводу круп, 
ного рогатого скота на беспривяз
ное содержание. Например, кол
хозники сельхозартели имени 
Жданова Зырянского района, 
«Красный Октябрь» Томского рай. 
она с весны следующего года 
всех дойных коров решили пере, 
вести на беспривязное содержа, 
ние. Сейчас в этих хозяйствах 
корма концентрируются непосред
ственно на выгульных дворах, 
подготавливаются помещения для 
беспоивязного содержания коров.

Широкое внедрение в практику 
наших колхозов опыта омских жи. 
вотноводов — огромный резерв 
быстрого увеличения производ. 
ства, значительного удешевления 
продуктов животноводства. Взять 
хотя бы метод безмолочного вы
ращивания поросят. Вот что о нем 
говорит свинарка колхоза «Кра. 
снос знамя» Туганского района 
М. С. Тавлович:

«Это дело — большой экономи. 
ческой выгоды. Поросята, выра
щенные без применения коровьего 
молока, здоровее, падежа среди 
них почти нет, хозяйство получа. 
ет огромную экономию молока. В 
нашем колхозе на выпойку поро. 
сятам ежедневно расходуется не
сколько сот килограммов молока. 
Теперь мы прекратим такое расто. 
чительное расходование молока».

А выращивание уток и кур в 
упрощенных птичниках с исполь. 
зованием глубокой подстилки и 
подножных кормов!

Любой колхоз нашей области 
располагает условиями для вы
ращивания птицы, особенно водо. 
плавающей. Но «голубая целина» 
у нас совершенно не освоена. За. 
дача заключается в том, чтобы

в  ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

о МЕРАХ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ 
ПОДЪЕМУ ТЕКСТИЛЬНОЙ 

ПРОМЬППЛЕННОСТИ

ЦЕННЫЙ п о ч и н  
БРАТЬЕВ ВЕЛИГОДСКИХ

опыт омских животноводов быст
рее внедрить в практику работы 
колхозов нашей области.

Райкомы партии, первичные 
парт1̂ ы е  организации, район
ные инспекции по сельскому хо. 
зяйству, правления колхозов дол
жны, прежде всего, организовать 
широкую пропаганду опыта ом
ских животноводов с таким рас. 
четом, чтобы довести его до глу. 
бокого сознания каждого колхоз
ника.

Особое внимание следует обра
тить на пропаганду экономической 
выгоды дела. Следует подсчитать 
конкретно по каждому хозяйству, 
насколько снизятся затраты тру. 
да, сил и средств на производство 
животноводческой продукции, ка
кую огромную выгоду. получат 
колхозники н государство от ши
рокого внедрения в практику опы
та омичей.

Нужно, чтобы люди, побывав, 
шие в гостях у омских животно, 
водов, сами рассказывали труже
никам села о том, что они там ви
дели, как сделать так, чтобы бы. 
стрее внедрить в жизнь передовые 
приемы и методы работы омичей. 
Следует провести семинары с 
агитаторами и каждого из них 
вооружить знаниями опыта ом
ских животноводов. Пусть они не
сут эти знания в массы.

Дело пропаганды опыта омичей 
нужно поставить так, чтобы уже 
на местных фактах убеждать лю. 
дей в его пользе. Следует широко 
практиковать экскурсии в те кол
хозы, где опыт омских животно
водов внедряется в жизнь.

А  сделать можно в каждом кол. 
хозе многое. Если перевод круп
ного рогатого скота на беспривяз
ное содержание требует более 
длительной подготовки, то перевод 
свиней (особенно откормочных 
групп) на бесклеточное содержа
ние, а птиц — на глубокую под
стилку, безмолочное выращивание 
поросят можно начинать в каж
дом колхозе теперь. Именно так 
поступают руководители колхо
зов, побывавшие в составе делега
ции у омичей.

В борьбе за широкое н быстрое 
внедрение в практику опыта ом
ских животноводов особенно ве
лика роль специалистов сель
ского хозяйства. Они должны быть 
не только пропагандистами, но 
пламенными организаторами внед
рения передового опыта в жизнь. 
Хорошо зная условия своего 
хозяйства, каждый зоотехник 
обязан внимательно продумать, 
что нз опыта омичей можно 
внедрить в первую очередь, как 
это сделать с наименьшей поте
рей времени, труда и средств. 
Специалисты вместе с правления, 
ми, партийными организациями, 
со всеми колхозниками должны 
разработать план организацион
ных мероприятий по , переводу 
крупного рогатого скота ' на бес
привязное содержание, освоению 
«голубой целины», резкому рас. 
ширению производства свиного 
мяса, яиц за счет широкого при
менения опыта омичей.

Борьба за внедрение опыта ом. 
ских животноводов — это борьба 
за резкое увеличение производ
ства дешевого мяса, молока, мас
ла, яиц.

Товарищи колхозники! Исполь. 
зуйте этот резерв! Смелее внед
ряйте в практику опыт омских жи
вотноводов!

Б рош ю ра с теистом речи  
Н. С. Хругщева на съезде 

брат ской парт ии
Государственное издательство 

политической литературы выпустило 
в свет брошюру с текстом речи то
варища Н. С. Хрущева, произнесен
ной на V II съезде Венгерской социа-

де-листической рабочей партии 1 
кабря 1959 года.

Брошюра издана массовым тира 
жом.

(ТАСС).

Вручение наград Всемирного Совета Мира 
советским общественным деятелям

в  Советском комитете защиты 
мира 9 декабря группе советских 
общественных деятелей за выдаю
щийся вклад в дело укрепления ми
ра и дружбы между народами были 
вручены награды Всемирного Сове
та Мира —  медали и почетные гра
моты, учрежденные в связи с 
10-летием движения сторонников 
мира.

Золотой медали удостоен писа
тель Борис Полевой. Серебряные 
медали получили академик Т. Д.

Лысенко, президент Академии педа
гогических наук РСФСР И. А. Каи- 
ров, заместитель председателя Со
ветского комитета защиты мира 
3. А. Лебедева и член Советского 
комитета защиты мира, генераль
ный секретарь Всесоюзного совета 
евангельских- ■ христиан-баптистов 
А. В. Карев.

Награды вручил секретарь Все
мирного Совета Мира В. М. Чхик
вадзе.

(ТАСС).

Первый миллиард киловатт-часов 
электроэнергии Сталинградской ГЭС

ВОЛЖСКИЙ (Сталинградская об
ласть), 9 декабря. (ТАСС). Сталин
градская ГЭС выработала первый 
миллиард киловатт-часов электро
энергии.

Как известно, здесь смонтированы 

на год раньше срока 11 мощных 

гидроагрегатов из 22.

В соответствии с решением июньского Пленума ДК 
КПСС Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР рассмотрели вопрос о мерах по дальнейшему 
подъему текстильной промышленности. В принятом по 
этому вопросу постановлении отмечается, что работни
ки текстильной промышленности систематически улуч
шают использование производственных мощностей и 
сырья, совершенствуют технологию производства, вы
полняют И перевыполняют планы выпуска продукции, 
улучшают Качество и значительно расширили ассор
тимент вырабатываемых тканей. Вместе с тем, в по
становлении отмечено, что текстильная промышлен
ность все еще не удов.четворяет возросших потребно
стей населения в ме.данжевых, ворсовых, жаккардо
вых и ряде других тканей, недостаточно выпускает 
верхнего и бельевого трикотажа, а также детских чу
лочно-носочных изделий. Качество и внешний вид мно
гих тканей и трикотажных изделий требуют дальней
шего улучшения.

Центральный Комитет КЦСС и Совет Министров 
Союза ССР обязали ЦК компартий. Советы Министров 
союзных республик и совнархозы обеспечить в соот
ветствии с контрольными цифрами развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 годы, утвержденными 
XXI съ'ездом КПСС, увеличение в 1965 году произво.д- 
ства: хлопчатобумажных тканей —  до 7 .700— 8.000  
миллионов метров, шерстяных —  до 500 миллионов 
метров, льняных —  до 635 миллионов метров, шелко
вых —  до 1.485 миллионов метров, трикотажных из
делий —  до 940 миллионов штук и чулочно-носочных 
изделий —  до 1.250 миллионов пар.

В целях лучшего удовлетворения потребностей на
селения в текстильных товарах намечается значитель
но расширить ассортимент и улучшить качество изде
лий, всемерно развивать и поощрять создание тканей 
новых видов и структур, красивых расцветок и рисун
ков; увеличить производство текстильных изделий нз 
смеси натуральных и химических волокон; принять 
меры к  массовому выпуску тканей со специальной хи
мической обработкой; с 1960 года вырабатывать шта
пельные костюмные, меланжевые, пестротканые и 
сорочечные ткани с отделкой, придающей им малую 
усадку и несминаемость, плащевые ткани —  с водоот
талкивающей пропиткой, а с 1963 года выпускать 
все плательные штапельные ткани с малой усадкой и 
несминаемостью, а шерстяные ткани —  с молеустой
чивой пропиткой.

Постановление!! намечено увеличить за семилетие 
выпуск:

хлопчатобумажных гребенных и меланжевых цка- 
ней, ситцев, байки, -тканей для верхней одежды i'una' 
замши, вельветона, сукна —  в 1 ,6— 1,9 раза, ворсо
вых тканей типа вельветов и полубархата —  в 3 ,8—
4 раза;

шелковых тканей из искусственных и синтетических 
волокон —  в 1,8 раза, в том числе костюмных и 
штапельного волокна —  в 4,1 раза, ворсовых —  в 
3,2 раза, подкладочных —  в 3 — 3,6 раза; 

шерстяных камвольных тканей —  в 2 раза; 
тонкого трикотажного белья —  в 5 раз, верхнего 

трикотажа из шерстяной и полушерстяной пряжи —  в
3.5 —  4 раза, а также увеличить выпуск чулок и 
носков из эластичной капроновой пряжи;

создать массовое производство искусственного меха 
из химических волокон и трикотажных изделий из 
синтетической объемной пряжи;

организовать производство нетканых текстильных 
материалов для использования их в качестве фильтро
вальных, прокладочных и других технических изде
лий, а также для производства искусственной кожи, 
декоративных и других изделий бытового назначения.

На развитие текстильной промышленности в теку
щем семилетии выделяется средств в 2,8 раза больше, 
чем было вложено за 1952— 1958 годы; будет введе
но в действие 7,7 млн. прядильных веретен, или в
4.5 раза больше, чем в 1952— 1958 го.дах, и 157 ты
сяч ткацких станков —  в 3,1 раза больше, чем в пре
дыдущем семилетии.

ЦК КПСС и Совет Министров Союза ССР обязали ЦК 
компартий и Советы Министров союзных республик, 
крайкомы и обкомы партии, крайисполкомы, облис
полкомы и совнархозы сосредоточить средства и мате
риальные ресурсы, выделенные на развитие текстиль
ной промышленности, преимущественно на пусковых 
объектах, строительство новых текстильных пред
приятий осуществлять в сжатые сроки не свыше 
двух —  трех лет, шире развернуть работы по рекон
струкции и расширению действующих текстильных 
предприятий.

В постановлении предусмотрены мероприятия по 
внедрению в текстильной промышленности новой тех
ники, освоению прогрессивной технологии, механиза
ции и автоматизации процессов производства, замене 
старого оборудования новым высокоскоростным и ма
логабаритным, по комплексной модернизации действу
ющего оборудования. Намечено довести в 1965 ^оду в 
хлопчатобумажной промышленности удельный вес 
прядильных машин с приборами высокой вытяжки до 
93 процентов и автоматических ткацких станков —  
до 75 процентов, соответственно в шерстяной —  до 
90 и 69 процентов и в льняной промышленности —  
до 65 и 96 процентов.

За семилетие намечено завершить механизацию 
вспомогательных и трудоемких работ и внутрифабрич- 
ного транспорта на предприятиях, широко внедрить 
непрерывные процессы в отделочном производстве, 
безровничное прядение хлопчатобумажной пряжи, со
кращенную систему гребенного прядения шерсти, тех
нологию получения штапелированной ленты непо
средственно из жгута искусственных волокон; не ме
нее чем в два —  три раза снизить обрывность пряжи 
в прядильном и ткацком производстве.

Для оснащения предприятий текртильной промыш
ленности современным технологическим оборудованием 
в постановлений предусмотрено увеличить в 1965 го
ду по: сравнению с 1958 годом; выпуск прядильных 
машин в 7 раз и ткацких'станков —  в 3,1 раза.

Разработаны меры по расширению и реконструкции 
дейе.твующих и строительству новых заводов текстиль
ного машиностроения, оснащению их металлорежущим 
универсальным и специальным'оборудованием, повы
шению качества машин, станков и агрегатов, изготов

ляемых для текстильной промышленности, расшире
нию научно-исследовательской и конструкторской баз 
машиностроения. Капиталовложения в текстильное и 
легкое машиностроение увеличиваются за семилетку в 
3,5 раза по сравнению с 1952— 1958 годами.

Машиностроители обязаны организовать производ
ство новых высокопроизводительных станков, машищ 
аппаратов и агрегатов для предприятий текстильной 
промышленности, выпуск в централизованном порядке 
типовых узлов и деталей для модернизации оборудо
вания, а также средств механизации подсобных и 
вспомогательных работ.

Намечены меры по значительному улучшению каче
ства текстильно-вспомогате.чьных материалов, широко
му применению при их изготовлении новых видов пла
стических масс, синтетических смол и сплавов, рекон
струкции предприятий, производящих текстильно
вспомогательные материалы, и оснащению их совре
менным оборудованием.

ЦК компартий и Советам Министров Узбекской ССР̂ , 
Казахской ССР, Азербайджанской ССР, Киргизской 
ССР, Таджикской ССР, Армянской ССР и Туркменской 
ССР, Министерству сельского хозяйства СССР предло
жено принять меры к  дальнейшему улучшению каче
ства хлопка-сырца и хлопка-волокна, к  расширению 
селекционной работы и быстрейшему внедрению но
вых высокоурожайных сортов хлопчатника с высо
ким выходом волокна и лучшими прядильными свой
ствами.

Советы Министров союзных республик и Министер
ство вельского хозяйства СССР обязаны принять меры 
к  увеличению производства, улучшению качества шер
сти, льна-долгунца, конопли, джута и кенафа; разра
ботать и осуществить мероприятия по увеличению 
производства шелка-сырца и улучшению его качества, 
имея в виду в первую очередь внедрение высококаче
ственных белококонных пород тутового шелкопряда.

Госплан СССР, Государственный комитет Совета Ми
нистров СССР по химии. Совет Министров РСФСР, Со
вет Министров Украинской ССР. Совет Министров Бе
лорусской ССР, Совет Министров Казахской ССР, Со
вет Министров Эстонской ССР и совнархозы должны 
обеспечить:

резкое улучшение.качества искусственных и синте
тических волокон, имея в виду значительное повыше
ние крепости и равномерности волокна, расширение 
гаммы расцветок волокна и пряжи, окрашиваемых в 
массе, увеличение выпуска матированного вискозного 
и извитого капронового штапельного волокна, а также 
расширение ассортимента синтетических волокон;

организацию в достаточных количествах производ
ства высококачественных и прочных красителей для 
крашения различных текстильных волокон и тканей.

В целях дальнейшего развития научных исследова
ний в области текстильного производства приняты 
предложения Советов Министров союзных республик и 
совнархозов об организации комплексных научно-ис- 
8ледоватьльски'х инстигутРв текстильной промышлен
ности и научно-исследовательских лабораторий на 
предприятиях.

Госплану СССР, Министерству высшего и среднего 
специального образования СССР и Советам Министров 
союзных республик поручено уточнить потребность в 
инженерных кадрах по специальностям текстильной 
промышленности и текстильного машиностроения на 
ближайшие годы, имея в виду полное обеспечение 
потребности текстильной промышленности в кадрах, 
особенно по конструированию машин и автоматизации 
технологических процессов, а также расширить под
готовку научных кадров через аспирантуру вузов и 
научно-исследовательских институтов.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали Советы 
Министров союзных республик и совнархозы обеспе
чить на действующих предприятиях текстильной про
мышленности дальнейшее улучшение условий труда, 
производственной санитарии и техники безопасности, 
оснащение этих предприятий наиболее совершенным 
вентиляционным и светотехническим оборудованием.

Предложено оборудовать за семилетие все действу
ющие предприятия текстильной промышленности 
вентиляционными установками, завершить к  1965 
году оснащение предприятий хлопчатобумажной про
мышленности установками для автоматического регу
лирования температуры и влажности воздуха, с 1961 
года приступить к  внедрению кондиционирования воз
духа в производственных помещениях прядильно-ткац
ких фабрик. Принять меры к  улучшению освещенно
сти рабочих мест, к  обеспечению всех предприятий 
текстильной промышленности необходимыми произ
водственно-бытовыми помещениями. Машиностроитель
ные заводы должны поставлять текстильные машины и 
аппараты в комплекте с устройствами по теплоизоля
ции, отсосу пыли, отводу пара, горячего воздуха и 
вредных газов.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали Советы 
Министров союзных и автономных республик, крайис
полкомы, облисполкомы и советы народного хозяйства 
осуществить меры по улучшению жилищных условий 
текстильщиков и ускорению строительства жилищ ,длм 
них, по расширению в районах размещения текстиль
ных предприятий сети дошкольных детских учрежде
ний, а также столовых, магазинов, прачечных и пред
приятий бытового обслуживания.

Центральный Еом тет КПСС и Совет Министров 
СССР обратили внимание ЦК компартий и Советов 
Министров союзных республик, крайкомов и обкомов 
партии, совнархозов, директоров и партийных органи
заций заводов, фабрик и строек, научно-исследовате.чь- 
ских и конструкторских организаций текстильной про
мышленности, текстильного и легкого машиностроения 
на- необходимость максимального усиления работ по 
реконсгрт;^ции, расширению действующих и строитель
ству новых предприятий, разработке и внедрению сов
ременных технологических процессов и новых видов 
технологического оборудования с тем, чтобы в ближай
шие годы значительно увеличить производственные 
мощности текстильной промышленности и обеспечить 
удовлетворение потребностей населения в тканях, три
котажных и других текстильных изделиях высокого 
качества.

Ж-

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. В дни подготовки к декабрь, 
скому Пленуму ЦК КПСС стала широко известна среди хле
боробов ценная инициатива братьев Николая Николаевича и 
Ивана Николаевича Велигодских из совхоза «Пономаревский». 
Они возглавили комплексное звено по выращиванию пшеницы. 
Это звено, состоящее из 8 человек, проводило текущим летом 
все работы на площади 500 гектаров. Применив узкорядный 
сев, звено Велигодских вырастило почти стопудовый урожай и 
собрало его раздельным способом в кратчайшее время. Все зер
но, выращенное на участке звена, шло без дальнейшей обра. 
ботки прямо в закрома.

В звене большое внимание было уделено комплексной меха
низации.

На снимке: члены звена (слева направо) тракторист П. М. 
Самойлов, Н. Н. Велигодский, штурвальная-прицепщица 
Л. Г. Савельева, тракторист Н. Г. Шуваев и И. Н. Велигод
ский знакомятся с газетой, в которой напечатана статья об 
опыте звена. (Фотохроника ТАСС).

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
Н. С. Х Р У Щ Е В А  

ВО ЛЬВОВЕ
львов, 9 декабря. (ТАСС). На

ходящийся на Украине Первый сек
ретарь ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
сегодня специальным поездом при
был во Львов. Вместе с ним прибы
ли кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, первый секретарь ЦК 
КП Украины Н. В. Подгорный, кан
дидат в ч.чены Президиума ЦК 
КПСС, пре,дсе дат ель Президиума 
Верховного Совета УССР Д. С. Ко- 
ротченко, председатель Совета Ми
нистров УССР Н. Т. Кальченко.

Для встречи Н. С. Хрущева, ру
ководителей Компартии и прави
тельства Украины на вокзале собра
лись сотни трудящихся Львова —  
работники промышленных пред
приятий и строек, научных учреж
дений и учебных заведений, пред
ставители партийных, советских, 
профсоюзных, комсомольских орга
низаций. Среди встречающих —  
первый секретарь Львовского обко
ма КП Украины М. К. Лазуренко, 
председатель исполкома областного 
(Совета депутатов трудящихся
С. В. Стефаник, первый секретарь 
Львовского горкома КП Украины 
П. Ф. Овсянко, председатель испол
кома городского Совета депутатов 
трудящихся В. С. Николаенко, 
командующий войсками Прикарпат
ского военного округа А. Л. Гетман, 
председатель Львовского совнархо
за И. П. Ивонин и другие официаль
ные лица.

Лгелезнодорожный вокзал в праз
дничном убранстве. Развеваются 
государственные флаги Советского 
Союза и Украинской ССР. Всюду 
пламенеют полотнища со словами 
горячего привета и добрых пожела
ний дорогому гостю.

В 10 часов к  перрону вокзала 
подходит специальный поезд. На 
ступеньках вагона появляется Ни
кита Сергеевич Хрущев. Дружные 
аплодисменты прокатываются под 
сводами гигантского стеклянного 
купола. Никита Сергеевич, улы
баясь, приветственно машет • рукой 
собоавшимся.

Главу Советского правительства 
встречают хлебом-солью звеньевая 
колхоза «Прогресс» Ново-Ярычев- 
ского района Герой Социалистиче
ского Труда депутат Верховного 
Совета СС(]Р 0. М. Пасека, токарь- 
скоростник машиностроительного за
вода депутат Верховного Совета 
У()СР В. И. Гургаль, машинист па
ровоза Герий Социалистического 
Труда П. К. Тоцкий.

Никита Сергеевич сердечно бла
годарит за хлеб-соль. Н С. Хруще
ву, Н, В. Подгорному, Д. С. Корот- 
ченко, Н. Т. Кальченко встречаю
щие вручают букеты цветов.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица садятся в автомашины и 
направляются в город. На всем пу
ти следования видны плакаты: 
«Добро пожаловать в древний 
Львов, дорогой Никита Сергеевич!». 
Десятки тысяч трудящихся вышли 
на улицы, чтобы приветствовать 
главу Советского правительства.

***
ЛЬВОВ, 9 декабря. (ТАСС). Как 

уже сообщалось, сюда прибыл Пер
вый секретарь ЦК КЦСС, Цредсела- 
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

Цоеле непродолжите.чьного отды
ха Н. С. Хрущев и сопровож.дающие 
его лица осмотрели в здании обкома 
партии выставку новых изделий 
электротехнической и других отрас
лей промышленности города Львова. 
Затем они направились на Львов
ский автобусный завод. Здесь они 
посетили сборочный цех. Н. С. Хру
щев беседовал здесь с рабочими, 
ознакомился с новыми моделями ав
тобусов.

На состоявшемся затем заводском 
митинге выступили слесарь кузов
ного цеха П. И. Павлив, мастер ав- 
токранового цеха инженер Я. М. 
Подвальный, директор завода Б. П. 
Кашкадамов. Они рассказали об 
успешной борьбе коллектива пред
приятия за выполнение семилетнего 
плана, заявили от имени рабочих о 
стремлении его досрочно, за шесть 
лет, завершить семилетку.

Бурной овацией встретили соб
равшиеся речь Никиты Сергеевича 
Хрущева.

Во второй половине дня 
Н. С. Хрущев с сопровождающими 
его лицами осмотрел строительство 
жилого массива в поселке Жовтне- 
вый. Это один из новых районов 
застройки Львова. Здесь, на месте 
запущенной в прошлом окраины, те
перь возводятся красивые жилые 
дома, просторная школа, широкоэк
ранный кинотеатр, бытовые пред
приятия, разбит большой парк куль
туры и отдыха.

Вечером Н. С. Хрущев вместе с 
руководителями Компартии и прави
тельства Украины в Академическом 
театре оперы и балета имени Ив. 

Франко присутствовал на концерте 
мастеров искусств.

ГОДЪВЫЕ ПЛАНЫ 
ВЫПОЛНЕНЫ ДОСРОЧНО

Осуществляя исторические реше
ния XXI съезда КП()С, труженики 
сельского хозяйства Амурской об
ласти досрочно, 8 декабря, выпол
нили годовые планы продажи госу
дарству молока, мяса, яиц и шерсти. 

•**
Труженики сельского хозяйства 

Горьковской области, борясь за

выполнение принятых социалисти
ческих обязательств, а также гото
вя достойную встречу предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС, досрочно выпол
нили годовые планы продажи госу
дарству молока, мяса, яиц, шерсти 
'И овощей.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

V В о с п и т а н и е  с т у д е н ч е с т в а
Весной этого года 130 выпускни

ков нашего института получили на
правления на работу в районы Том
ской области, однако к  месту ,йаз- 
наченпя из них прибыл лишь 61.

Это свидетельствует о крупных 
недостатках в организации идейно
го воспитания студенчества в ин
ституте. Вскрыть причины этих 
упущений партийному бюро помог
ли коммунисты на прошедшем в ок
тябре отчетно-выборном партийном 
собрании.

Некоторые преподаватели подчас 
забывали, что настоящая идейная 
закалка людей, чувство долга вы
рабатываются на основе глубоких 
знаний марксизма-ленинизма. У 
студентов слабо воспитывалось соз
нание важности изучения общест
венных наук. Некоторые студенты, 
например, факультета физического 
воспитания, пропускали лекции, се
минарские занятия по социально- 
экономическим дисциплинам.

В этом году парторганизация фа
культета улучшила политико-воспи
тательную работу. Преподаватели, 
коммунисты стали больше внимания 
уделять организации и качеству за
нятий по общественным дисципли
нам. Так, преподаватель Н. В. Охот
никова, которая ведет агитационную 
работу в одной из учебных групп, 
часто бывает на семинарских заня
тиях по социально-экономическим 
дисциплинам. Умело ведет разъ
яснение важности изучения^ обще
ственных наук в закрепленной за 
ним группе преподаватель В, Т. 
Иванов. На семинарских занятиях в 
этой группе активное участие в 
обсуждении вопросов принимает 
большинство студентов.

Для проведения политической ра
боты среди студентов в неучебное 
время партийное бюро направило 
агитаторами в группы преподавате
лей. Многие из них с большой от
ветственностью относятся к  пору
ченному делу.

Хорошим воспитателем студентов 
стала преподаватель тов. Шимко, 
заместите.ть секретаря партбюро. В 
группе 284 физико-математического 
факультета, где она ведет агитаци
онную работу, в прошлом году были 
три недисциплинированных студен
та: Иванов, Некрасов, Щетинин. 
Они пропускали занятия, неправиль
но относились к  общественным по
ручениям, недостойно вели себя в 
быту. Потребовалось немало усилий 
агитатора, всех преподавателей, ак
тива группы, чтобы эти студенты 
осознали свой долг. На комсомоль
ских собраниях, на политчасах шел 
бо.льшой разговор о моральном об
лике молодого советского человека, 
о том. каким должен быть совет- 
ский учитель. Все это помогло Ива
нову и Некрасову правильно оценить 
свое поведение. Труднее оказалось 
со Щетининым, Разговоры, замеча
ния товарищей, агитатора не помог
ли. Тогда на одном из собраний 
группы однокурсники прямо сказа
ли ему, что или он изменит свое 
поведение, или ему не место среди 
них. Осуждение всего коллектива, 
прямой разговоп товарищей возыме
ли действие. Щетинин заверил то
варищей, что он т  ответственностью 
будет относиться к  своей учебе и 
поведению. Действительно, сейчас 
он держит свое слово.

К сожалению, некоторые препо
даватели, работавшие агитаторами, 
формально выполняли эти поруче
ния. Они регулярно проводили бесе
ды на различные политические те

мы, но мало говорили со студента
ми по душам, как  старшие товари
щи, мало заботились о воспитании у 
.чих чувства долга перед народом, 
любви^ к  благородной профессии 
учителя.

В этом году для агитаторов про
водятся семинары. Для оказания 
помощи агитаторам и контроля за 
их работой создана группа из числа 
партийного актива, в которую вхо
дят многие преподаватели общест
венных дисциплин.

Больше стали уделять внимания 
работе агитаторов партийные груп
пы факультетов. В ноябре, напри
мер, партгруппа агробиологическо
го факультета обсудила опыт рабо
ты агитаторов —  преподавателей 
М. П. Степанец и П А. Бахтиной.

Отрадно, что в этом учебном году 
работой агитаторов стали больше за
ниматься и кафедры. Недавно пре
подаватели кафедры математики за
слушали отчет преподавателя 
И. В. Веркиенко о ее агитационной 
работе в учебной группе. Обсужда
лась работа агитаторов на кафедре 
анатомии и физиологии.

Однако и до сих пор в руководст
ве агитаторами у нас не устранены 
серьезные недостатки. Воспитатель
ную работу со студентами вне учеб
ного процесса ведут в основном 
молодые научные работники. Среди 
агитаторов мало коммунистов, пре
подавателей, имеющих большой 
жизненный опыт Не занимаются 
воспитательной работой в неучебное 
время ведущие научные работники 
института, как, например, профессо
ра Г, Н. Блинков, А. П Дульзон, 
доценты Е. И. Стрелков, Я. Р. Ко
шелев, Б. В. Казачков,. А. Г. Пуга
чев, Е. А Касаткина, Б. Н. Лейки
на, А. Б. Горшт'ейн и другие. Плохо 
к  этой работе привлечены препода
ватели кафедр общественных наук. 
К сожалению, партийное бюро ми
рится с этим.

Огромную роль в идейном воспи
тании молодежи играет ее участие 
в общественной жизни коллектива.

V  Крупным упущением в работе 
нашего партбюро является недоста
точная забота о том. чтобы все сту
денты были активными обществен
никами. Многие студенты фор
мально выполняют общественные 
поручения, а большинство сту
дентов пятого курса вообще их 
не имеет. Наши студенты слабо 
участвуют в работе народных дру
жин, лишь эпизодически поддержи
вают связь с рабочей молодежью.

В основе воспитания подрастаю
щего поколения лежит труд. Трудо
вому воспитанию студентов мы при
даем большое значение. В послед
нее время в аудитории, института 
приходит все больше юношей и де
вушек, получивших трудовую за
калку на производстве. Но у нас 
много и пришедших в институт со 
школьной скамьи. Для тех и других 
очень важно, чтобы участие в об
щественно-полезном труде стало ор
ганической потребностью.

Кроме самообслуживания в об
щежитиях, студент!}! активно уча
ствуют в ежемесячно проводимых 
санитарных днях. В эти дни прово
дится уборка во всех аудиториях, 
лабораториях, кабинетах и коридо
рах учебного корпуса.

Летом студенты института участ
вовали в строительстве общежи
тия, овощехранилища для столовой, 
своими силами произвели текущий 
ремонт общежития и учебного кор

пуса, построили и оборудовали 10 
лабораторий. Большую помощь они 
оказали колхозникам нашей обла
сти в уборке урожая.

Известно, что воспитательная ра
бота со студентами должна вестись 
в неразрывной связи со всем учеб
ным процессом. Претворяя в жизнь 
Закон «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР», партийная организация, 
весь коллектив института проводят 
перестройку учебного процесса так, 
чтобы как можно больше приблизить 
обучение студентов к  задачам, стоя
щим перед работниками школ. Осо
бенно заметно идет перестройка ра
боты физико-математического и аг
робиологического факультетов, на 
которых новые учебные планы пре
дусматривают значительное расши
рение технических дисциплин и 
дисциплин се.чьскохозяйственного 
цикла, увеличена производст
венных практик на заводах, в кол
хозах и совхозах.

В текущем учебном году студен
ты больше привлекаются к  экспери
ментальной работе.

Дирекция, партийное бюро раз
работали конкретный план меро
приятий по связи института со шко
лой. Этот план, в частности, предус
матривает организацию занятий по 
эстетике и коммунистической мора
ли, по ознакомлению с достижения
ми науки и техники, проведение 
'конкурса на лучшую воспитатель
ную работу студентов в школе 
и т. д.

Партийное бюро направляет ос
новное внимание и комсомольской 
организации на идейное воспитание 
студентов. По инициативе партбюро 
в этом году организована школа 
комсомольского актива.

С помощью 
рационализаторов

с  каждым месяцем наращи
вают темпы сборки металличе
ских барж работники Моряков- 
ской ремонтно-эцсптуатацион- 
ной базы. Большую помощь 
оказывают рационализаторы 
предприятия. Недавно группа 
рационализаторов —  главный 
инженер базы тов. Чумак, ин
женер по рационали.зации тов. 
Анисимов, мастер отдела глав
ного механика тов. Драницын 
предложили реконструировать 
старый подъемный кран, много 
лет стоявший без дела на бе
регу.

Работники отдела главного 
механика разобрали этот ме
ханизм и смонтировали по схе- 
.ме. Предложенной рационали
заторами. Кран испытан и до
ставлен на площадку, где со
бирают днищевые, палубные и 
псл.уобъемные секции судов.

С. РЫКОВ.

в  конце ноября состоялось откры
тое партийное собрание, на кото
ром обсуждался вопрос о повыше
нии роли комсомольской организа
ции в учебно-воспитательной рабо
те в 'институте. Собрание наметило 
конкретные меры по улучшению 
партийного руководства комсомо.дб- 
ской организацией, по участию ком
сомольцев в перестройке учебно- 
воспитательного процесса.

Партийное бюро, все коммунисты 
института глубоко сознают, что вос
питание будущих специалистов в 
духе высокой коммунистической мо
рали требует от нас постоянного 
внимания и заботы.

Хотелось бы высказать ряд пред
ложений по улучшению подготовки 
и воспитания специалистов, в част
ности, учителей. Например, нам ка
жется, следует организовывать 
практику студентов , последнего 
курса непосредственно в той школе, 
в которой они будут работать по 
окончании вуза. Поэтому назначе
ние на работу следует давать до 
последней практики. В этом случае 
студент будет уже хорошо знать 
условия, в которых ему предстоит 
работать.

В настоящее время характеристи
ка выдается студентам только при 
распределении их на работу. На 
наш взгляд, нужно усилить значе
ние характеристик. Важно направ
лять их в школу, где будет работать 
выпускник. Это, несомненно, повы
сит ответственность студентов за 
свою учебу и поведение в институ
те.

В. ЮЖАНИН, 
секретарь партбюро Томского 

пединститута.

Вечер вопросов 
и ответов

КРУПНЕЙШИЙ СОВЕТСКИЙ 
ШИРОКОУГОЛЬНЫЙ ТЕЛЕСКОП

т
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8 декабря в лектории Том
ского областного отделения Об
щества по распространению по
литических и научных знаний 
состоялся вечер вопросов и от
ветов на медицинские темы.

На вечере присутствовали 
рабочие и работницы промыш
ленных предприятий, служа
щие, студенты, домашние хо
зяйки и медицинские работники 
города.

От участников вечера посту
пило более 50 вопросов. На 
них ответили профессора 
медицинского института: А. Ф. 
Смышляева, Г. Г. Стуке, А. Г. 
Фетисов, Н. В. Шубин, Б. С. 
Пойзнер.

ЛЕНИНГРАД. Кол.чектив оптико-механического завода закончил 
сборку крупнейшего советского широкоугольного зеркально-линзово
го телескопа системы Шмидта.

Телескоп весит около 30 тонн. Он имеет зеркало диаметром 1.300 
миллиметров и коррекционную линзу диаметром 1.000 миллиметров. 
Благодаря широкоугольной оптике можно осуществлять одновремен
ную съёмку больших участков неба. Специальные механизмы произ
водят автоматическую установку кассет в нужное место для фото
графирования и спектрографирования. Предусмотрено оригинальное 
устройство для расширения спектра, необходимого при спектрографи
ческих исследованиях звезд.

Управление телескопом осуществляется с пульта и полностью 
автоматизировано. Две дополнительные трубы, так называемые гиды, 
позволяют контролировать правильность хода прибора. Для этого 
телескоп наводится на одну из звезд фотографируемого участка, на
блюдаемые отклонения *гелескопа исправляются дистанционным 
управлением механизмов, поворачивающих телескоп в нужном на
правлении.

Телескоп предназначается для Бюраканской обсерватории Акаде
мии наук Армянской ССР. Его конструкция разработана заводскими 
инженерами под руководством П. В. Добычина и М. Д. Афанасьева. 
В разработке электроприводов большое участие принимало Централь
ное конструкторское бюро.

На снимке (на переднем плане); сборщики-механики Ф. М. Барков,- 
ский (слева) и А. А. Веденисов у нового телескопа.

(Фотохроника ТАСС).

Победители
соревнования

Подведены итоги, соревнования 
работников животноводства колхо
зов Чаинского района за 11 месяцев 
текущего года. Первенство в сорев
новании среди доярок района заня
ли доярки колхоза «Авангард» 
Е. Д. Долбня, А. М. Трепачева. От 
каждой коровы они надоили по 
2 .150— 2.200 килограммов молока. 
Свыше 2 тысяч килограммов вместо 
1.900 по обязательству, принятому 
в честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, надоили доярки колхоза име
ни Калинина тт. Камашева, Истоми
на, Демина, Медведева.

Среди свинарок лучших резуль
татов добились свинарки колхоза 
«Сибирь» Евдокия и Ирина Само- 
дуровы —  они получили и вырасти
ли по 23,7 поросенка на свиномат
ку . Более чем по 20 поросят на сви
номатку получили Рвинарки колхо
зов «Авангард» и «Россия» тт. Ре
шетникова, Войцеховская, Шакало- 
ва, Струкова. Хороших успехов в 
соревновании добились птицеводы 
колхоза «Сибирь» М. Д. Горбунов и 
П. Г. Погадаев, получившие на не
сушку по 120 яиц. Чабан К(^лхоза

ИЗУЧЕНИЕ ж и зн и  И ЯЗЫКОВ 
НАРОДОВ СЕВЕРА

Ленинград известен как крупный 
научный центр по исследованиям 
жизни, быта, языков и , фольклора 
народов Крайнего Севера. Сейчас в 
научных учреждениях города завер
шен ряд новых работ, обобщены ре
зультаты экспедиционных исследо
ваний.

Профессор В. Аврорин —  ■ заме
ститель директора института языко
знания Академик йа-М^ СССР на
учный сотрудник Е. Лебедева с'обра- 
ли в районе Советской Гавани, в 
Комсомольском районе Хабаровского 
края и других местах ценные мате
риалы по фонетике, грамматике и 
лексике орочекого языка. Проведено 
изучение его в сравнении с другими, 
языками народов тунгусо-манчжур
ской группы. Новые материалы об 
удэгейском языке, обширные све
дения для нанайско-русского слова
ря собрал научный сотрудник этого 
института С. Оненко. Нанаец по 
происхождению, он окончил Ленин
градский университет. и аспиранту
ру, а недавно успешно защитил кан
дидатскую диссертацию.

Одну из интереснейших этногра
фических групп Сибири представля
ют собой кеты —  малочисленный

народ, живущии несколькими груп
пами в Туруханском районе и по 
притокам Енисея. Изучение культу
ры и быта этого народа, местных 
колхозов, включая вопросы развития 
различных отраслей хозяйства о 
рентабельность, провели сотрудники 
Ленинградского отделения институ
та этнографии Академии наук СССР. 
Кроме того, ими ^собраны данные, 
позволяющие уточнить вопросы 
происхождения, котов, которое тес
но связкно do вЬей историей При,- 
енисейского края.

Исследования о языках хантз, 
манси, эвенков и других северных 
народов, новые учебники для на- 
циона.тьных шкрл написали науч
ные работники и преподаватели от
деления народов Севера в педагоги
ческом институте имени А. И. Гер
цена. На этом отделении получают 
высшее образование студенты —  
представители пятнадцати нацио- 

“ нальнооте'и СрвеГското Крайнего Се-
”в'ера. (ТАСС).

льносоломка разостлана

«Авангард» Е. И. Кубарев получил 
па каждые 100 овцематок по 135 
ягнят.

Передовые животноводы обрати
лись ко всем труженикам колхозных 
ферм района с призывом шире раз
вернуть соревнование за повышение 
продуктивности общественного ско
та. Доярка т. Долбня взяла обяза- 
те.тьство надоить за стойловый пе
риод не менее 1.500 килограммов 
молока на корову. Ее почин нашел 
горячую поддержку у доярок района.

Работники молочнотоварных ферм 
решили бороться за получение в 
зимний период не менее 1.000 —  
1.100 килограммов молока от коро
вы. Следуя примеру доярок, вклю- 
чи.тись в соревнование колхозные 
те.лятницы, скотники. Они решили 
бороться за полную сохранность мо
лодняка и получение суточного при
веса телят не менее 500— 700 
граммов. Новые обязательства взяли 
на себя чабаны, свинарки, птични
цы, кролиководы и другие работни
ки животноводства.

В. НОВОСЕЛОВ,

Школьный буфет  
без продавца

в Нижне-Тигинской семилет
ней Школе Чаинского района 
открыт длл школьников буфет 

r,i,6.ei3. продавца. В перемены ре- 
, , бята̂  приходят в буфет, берут, 

что йм нужно, и кладут деньги 
за покупку на блюдо. За два 
месяца работы буфета здесь не 
было недостачи.

Н. ПОПОВ.

Асиновские льноводы ни на один 
день не прекращают работы со 
льном. Готовя достойную встречу 
предстоящему Пленуму ЦК КПСС, 
они стремятся быстрее расстелить 
льносоломку по снегу. Первыми за
вершили эту работу льноводы кол
хоза имени Калинина. Здесь 21 но
ября завершили расстил льносолом- 
ки  с площади 192 гектара. Многие
колхозницы выполнили по ПО.ЛТОРЫ
—  две нормы.1 Особенно отличились 
на расстиле льна колхозницы 
Ф. А. Фролова, У. Ф. Данилова,

Л. Г. Кондратенко и другие. Каждая 
из них за 10 рабочих дней рассте
лила соломки по 3— 3,5 гектара.

Завершили расстил льносоломки 
льноводы колхоза «Заря». В этой 
артели в организации расстила со
ломки немалая заслуга принадлежит 
звеньевым по . льну тт. Марковой и 
Козыревой.

Успешно идет расстил соломки в 
колхозе .«Комсомолец». Льноводам 
здесь хорошо помогают работники 
животноводства, механизаторы.

И. КОРШУНОВ,

Н а вст р еч у  
П л е ч у ш у  
Ц К  К П С С

З а о ч н а я  э к о н о м и ч е с к а я  к о н ф е р е н ц и я

И У НАС МОЖНО ПОЛУЧАТЬ СПЕЛЫЕ ПОЧАТНИ НУКУРУЗЫ
Колхозники многих сельхозарте

лей нашей области убедились в бес
спорной выгоде кукурузы . Однако в 
нашей артели происходят удиви
тельные вещи. Неско.лько лет 
назад, мы считались пионерами по 
выращиванию «королевы полей», 
получали неплохие урожаи зеленой 
массы кукурузы, больше того— со
бирали зрелые початки. Так, в поза
прошлом году мое звено имело соб
ственные семена на площадь в две
надцать гектаров. О том, как мы 
выращивали кукурузу, мы делились 
опытом. К  нам. в деревню Коларово. 
часто приезжали научные раНётиТГ- 
ки  из Сибирского ботанического 
сада, с опытных сельскохозяйствен
ных станций перенимать опыт.

Если бы правление колхоза под- 
дерз^^ло инициативу звена, создало 
нам условия для работы, у нас ку 
куруза стала бы решающей культу
рой в создании прочной кормовой 
базы и, возможно, мы бы оконча
тельно освоили агротехнику выра
щивания . спе.лых початков . кукур у 
зы. Но этого не произошло. Предсе
датель ко.лхоза тов. Васильев не 
придает возделыванию кукурузы 
серьезного значения, не верит в то, 
что можно по.лучать спелые початки 
в большом количестве. Нашему 
звену не раз ставили палки в коле
са. Когда, например, в позапрошлом 
году дозревали початки, на полосе 
ПОЯВИ.ТСЯ силосоуборочный КОМбаЙ!! 
И срубили нашу кукурузу под самый 
корешок. Удалось спасти только 
незначительную долю растений с 
початками. Безуспешными оказались 
паши попытки установить, ско.лько 
приходится зеленой массы на гек
тар, каков получен урожай з''рна 
кукурузы . Потом правление добра

лось и до семенного участка. Его 
отобрали и передали огородникам 
под посадку огурцов. В правлении 
решили, что семена колхоз ежегод
но получает из других областей и 
привозные, мол, гораздо дешевле.

Не хочу оспаривать последний 
довод —  действительно, чтобы вы
растить собственные семена кукур у 
зы, надо затратить много труда. Но 
и согласиться с мнением руководи
телей колхоза тоже нельзя. Нужно 
искать, .экспериментировать, доби
ваться выведения таких сортов к у 
курузы, которые в условиях Сибири 
давали бы много зеленой массы и 
зрелые початки или початки молоч
но-восковой спелости. Ведь пять— 
шесть лет тому назад считали, что 
кукуруза в Сибири расти не будет. 
А сейчас многие наши колхозы по
лучают урожай зеленой массы по 
700— 1.000 центнеров с гектара. 
А разве кто-нибудь из нас, сибир
ских старожилов, раньше мечтал о 
сибирских яблоках? А теперь,  ̂ по
жалуйста, многие садоводы-сибиря
ки  выращивают чудесные фрукты. 
В Бакчарском опорном пункте их 
собирают десятками тонн.

Но, к  сожалению, нашей точки 
зрения правление колхоза и его 
председатель тов. Васильев не раз
деляют.

Правление колхоза продолжает 
недооценивать кукурузу, как основ
ную, ропшющую культуру в созда
нии прочной кормовой базы. Возь
мем нашу бригаду, расположенную 
в дер. Коларово. Здесь посеяли 30 
гектаров кукурузы, с которых зало
жили 300 тонн кукурузного силоса. 
Это —  по бухгалтерским дашгым. 
На самом же деле убрали одни сор
няки. В чем причина? Прежде все

го, в неудачном подборе участков. 
Для посева кукурузы  были 'выделе
ны участки с тяжелыми, заплы
вающими, сильно засоренными поч
вами. Сеяли кукурузу как попало. 
Когда появились всходы, то тут, 
то там оказались огрехи. Посев 
кукурузы  был обезличенным, да
же звена не организовали. Конечно, 
в таких условиях нечего надеяться 
на высокий урожай.

Что значит для бригады 300 тонн 
кукурузного силоса? Пустяк. На 
40— 45 дней хватит для коров. К у
курузный силос у нас берегут на 
весну, когда на '^утся  массовые 
отелы. Сколько мы молока из-за 
этого теряем! Доярки Елена Щетова, 
Екатерина Духанина, Фалея Чупа- 
хина точно подсчитали; когда гурт 
переводили с пастбищного содержа
ния на стошловое, некоторое время 
давали кукурузный силос, и суточ
ные надои молока по ферме возрос
ли с 270 килограммов до 415. 
Солидная прибавка: 145 килограм
мов в сутки. А если бы у нас была 
возможность всю зиму кормить дой
ное стадо кукурузным силосом, мы 
смогли бы получить дополнительно 
сотни центнеров молока. Сейчас же 
у нас от коровы за сутки надаива
ют меньше трех килограммов моло
ка. • ,

Нельзя пренебрегать кукурузой. 
На мой взгляд, каждый колхоз мо
жет и должен получать початки к у 
курузы в молочно-восковой спело
сти. ,

Недавно в газете «Красное Зна
мя» было напечатано письмо кеме
ровского кукурузовода Андрея Ива- 
чева к  знатному звеньевому Зырян
ского района Михаилу Сажпну. 
Ивачев писал, что у него уже те

перь есть собственные семена к у ку 
рузы сорта «иркутская». Сажин 
очень заинтересовался этим и в 
ответном письме попросил Ивачева 
поделиться с ним семенами этой 
кукурузы . Я присоединяюсь к  его 
просьбе.

Опыт выращивания спелых по
чатков у нас есть. У меня было два 
семенных участка, расположенных 
на южных склонах, защищенных 
деревьями от холодных утренников 
и ветров. Площадь их неболь
шая —  0 ,70— 1,40 гектара. Почва, 
разумеется, плодородная, хорошо 
удобренная.

Огромную роль играет правиль
ный выбор семенного материала. В 
условиях нашей области зубовидные 
сорта кукурузы  не поспевают. Хоро- 

'шо зарекомендовал себя скороспе
лый сорт, привезенный мной из 
Тарнопольской области. Эти семена 
я высевала в первый год, а три по
следующих года пользовалась соб
ственными.

Чтобы образовались початки, се
мена к  севу нала подготовить осо
бенно тщательно. Примерно, с 10 
мая я начинала прогревать их теп
лой водой, замачивала на сутки. 
На третьи сутки зерна давали ро
сток, на пятые— раскладывала зер
но на стеллажах и осторожно пере
мешивала, чтобы не перегревалось.

Ни в коем случае нельзя сеять 
проросшие семена кукурузы к хо
лодную землю. Но как быть, если 
зерно проросло, а сеять из-за холод
ной погоды нельзя? В этом случае 
я промывала семена холодной водой, 
клала их,в  мешке на снег или на 
лед. Это сдерживало дальнейшее 
развитие ростка. Этот агротехниче

ский прием давал семенам отлич
ную закалку. Когда земля прогрева
лась до необходимой температуры, 
мы садили зерно в землю. Закален
ные и яровизированные семена да
вали дружные и быстрые всходы, 
которые бурно развивались.

Хочу напомнить о борьбе с про
волочником. Мы обязательно посы
пали весь участок дустом и опудри- 
вали семена гексахлораном.

При таком способе подготовки се
мян к  посеву, хорошем последую
щем уходе за растениями и своевре
менной уборке мы получали ■боль
шое количество зеленой массы и 
початки в восковой и полной зре
лости.

Делали мы и другой опыт. На 
де.тянке в 0,20 гектара высаживали 
кукурузную рассаду. Готовили ее в 
парнике, который набивали дерно- 
воц землей, коровяком и черноземом. 
Кубики нарезали прямо лопатой, в 
каждый клали по 2 — 3 кукурузны х 
зёрна. Растения высаживали в 
грунт в начале июня, когда очи 
достигали 15— 20 сантиметров вы
соты. Так мы выигрывали время, 
необходимое для созревания почат^ 
ков.

Большое значение для по.лучения
крупных полноценных початков име
ют пасынкование и искусственное 
доопыление растений. Мы удаляли 
лишние боковые побеги с таким рас
четом, чтобы на одном растении 
оставалось не более трех—четырех 
початков. Когда цвела кукуруза, 
проводили искусственное доопыле-
НИР.

Эти агротехнические мероприя
тия обеспечивали сбор крупны.х^.

полновесных початков. После убор
ки  связывали растения в небольшие 
снопики —  по 10— 15 ш тук в каж 
дом —  так лучше в початках дохо
дит зерно.

Работу по семеноводству кукуру
зы надо продолжать. Это тем более 
важно сейчас, когда в колхозах об
ласти общественное животноводство 
становится основной отраслью хо
зяйства. Нам важно получать как 
зеленую массу, так и зерно. К у ку 
руза, засилосованная с початками 
хотя бы молочно-восковой спелости, 
—  отличный концентрированный 
корм, способный заменить многие 
тонны зернофуража.

Я сохранила более 50 килограм
мов собственных семян кукурузы. 
Хотелось, чтобы правление нашего 
колхоза вновь создало кукурузовод
ческое звено. За ним надо заранее 
закрепить хорошие земельные уча
стки, выделить транспорт для вы
возки удобрений.

Ещё мне бы хотелось, чтобы ра
ботники научных сельскохозяйствен
ных учреждений нашей области, 
практики-кукурузоводы поделились 
на страницах областной газеты сво
им опытом выращивания кукурузы 
на початки. Желательно, чтобы ра
ботники научно-исследовательских 
сельскохозяйственных учреждений 
дали нам, практикам, соответствую
щие рекомендации, с какими сорта
ми кукурузы  лучше работать.

Нам надо смелее экспериментиро
вать,- перенимать опыт кукурузово
дов соседних областей.

К. КАРТАШОВА,
колхозница колхоза «Вперед к 

коммунизму» 
Томского района.

сообщают:
ТРОЕ

ЗА ЧЕТВЕРЫХ
Работники типографии кол. 

пашевеной газеты «Советский 
Север» организовали ра
боту печатного цеха в две 
смены. Один печатник и два 
накладчика одновраменао o i  
служивают две маш-вны. Это 
заметно повысило производи
тельность труда. Все печатники 
сменн|ую норму выполняют за 
семь часов.

Л. ПОСПЕЛОВА, 
учетчик типографии газе, 

ты «Советский Север».

РРАФЙКА
В новом затоне Ново-Ильия- 

ской ремонтно-эксплуатацион
ной базы нынче поставлено на 
зимо-вну 86 различньГх суДов, 
которые требуется подготовить 
к навигации 1960 года. Внед
ряя передовые приемы ремон
та, работники базы уже приве
ли в зимнюю техническую го
товность 18 судов. График ре
монта судов перевыполнен на 
5 процентов.

Г. БЫКОВ, 
начальник Ново-Ильинской 
ремонтно-эксплуатационной 

базы.

д о ш л и с ь
ПОЧЕТЕОРО ЗВАНИЕ
Коллективу Томской ГРЭС-И 

хорошо известен активный ра
ционализатор бригадир слеса- 
реи-ремонтнинов тов, Узюмов. 
Своим примером он увлекает 
других рабочих. В его бригаде 
почти все — рационализаторы.

Слесари бригады Узюмова 
не только вносят рационализа
торские предложения, но и ак
тивно помогают их внедрять: 
сами изготовляют приспособле
ния, модернизируют устарев
шее оборудование.

Недавно, в жизни этой брига
ды прои.зошло большое собы
тие —  ей присвоили звание 
бригады коммунисшчеокого 
труда.

Г. АЛЕИНИК, 
слесарь ГРЭС-П.
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Вчера в Доме ученых открылся областной съезд учителей. На 
съезд прибыли делегаты из городов и районов области, избранные 
на учительских собраниях.

С бо.льшим воодушевлением был избран почетный президиум 
съезда в составе Президиума ЦК КПСС.

Съезд обсудит вопрос «Школа на современном этапе комму
нистического строительства и задачи учителей» и изберет делега
тов на Всероссийский съезд учителей.

С докладом «Школа на современном этапе коммунистического 
строительства и задачи, учителей» выступил секретарь обкома 
КПСС т. Лукьяненок Н. В.

После доклада развернулись прения.

*»*

На снимке: делегаты областного съезда учителей (слева на
право) А. В. Ильина — учительница Некрасовской начальной 
школы Томского района, Ф. И. Немилостивый — директор 
Усть-Бакчарской средней школы Чаинского района, В. А. Жар
кова — учительница начальных классов Комсомольской сред
ней школы Пышкино-Троицкого района. В,. А. Яковлева — 
преподаватель литературы Каргасокской средней школы 
осматривают выставку изделий учащихся школ.

Фото Ф. Хитриневича.

БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТАЯ
Александра Ивановна Баранова 

заказала в ателье XTs 3 г. Томска 
зимнее пальто.

Почти два месяца трудились над 
этим заказом закройщик Шестерина 
и мастер Несина. Пальто трижды 
переделывали, много раз примеряли.

Наконец, , Александра/- Ивановна 
получила заказ. Но, когда одела 
новое пальто, не обрадовалась: 
пальто выглядело очень некрасиво, 
на спине виднелось большое пятно 
опала, один рукав был длиннее дру
гого.

А. И. Баранова решила вернуть 
па.чьто в ателье. Но заведующая 
производством тов. Соснина и ди
ректор тов. Шербаков категорически 
отказались принять его обратно.

По просьбе заказчицы была соз
дана комиссия во главе с предста
вителем горпромторга тов. Бочаро
вым, которая указала на недостатки 
в пошиве пальто и предложила вер

нуть его в ателье, а стоимость за
каза взыскать с бракоделов —  
мастера Несиной и закройщика Ше- 
стериной.

Казалось бы, директору ателье 
iN? 3 тов. Шербакову оставалось 
только выполнить решение комис
сии. Но на удивление всему коллек
тиву ателье, он сочинил . такую 
резолюцию: «Деньги за допущенный 
брак взь:..кать с виновников —  ма
стера тов. Несиной, закройщика 
тов. Шестериной и... заказчицы тов. 
Барановой». Любопытная логика!

Александра Ивановна оказалась 
в положении человека без вины ви
новатого. Очевидно, только один ди
ректор ателье ХГ« 3 тов. Щербаков 
может ответить на вопрос, с каких 
это пор за качество исполнения за
казов должен нести ответственность 
сам заказчик?

КЗ. НЕСТЕРОВ.

По следам наших выступлений 
А вы довольны своей столовой?'*

Под таким заголовком в № 274  
нашей газеты 21 ноября были 
опубликованы материалы рейда по 
предприятиям общественного пи
тания.

В Томском тресте столовых по. 
еле выступления газеты проведе, 
но совещание совместно с дирек
торами столовых, о работе кото
рых говорилось в материалах 
рейда. Одновременно такое жр со. 
вещание было проведено в город, 
ском комитете партии.

В столовых № №  3, 40 и 41 
состоялись профсоюзные собра. 
ния, на которых обсуждались ма
териалы рейда.

Критические замечания газеты 
в адрес этих предприятий обще
ственного питания признаны пра. 
вильными. Виновные наказаны.

Как сообщил в редакцию заме
ститель директора Томского тре
ста столовых тов. Веснин, боль, 
шая часть недостатков, указанных 
в газете, уже ликвидирована.

В столовой № 40 отремонтиро. 
вана плита. Санитарное состояние 
разделочных цехов в столовой 
№ 41 значительно улучшено. Уве
личен и расширен ассортимент 
выпечки кулинарных изделий. В 
филиале столовой № 40 отремон. 
тированы мясорубка и кипятиль
ник. Буфетчице тов. Ситниковой 
за грубость с посетителями и на
рушение трудовой дисциплины 
объявлен строгий выговор.

Коллективы столовых №№ 3,
40 и 41 решили в кратчайшие 
сроки устранить недостатки в ра. 
боте своих предприятий общест. 
венного питания.

J  ХОЛОДНОЙ СИБИРИ 
много ГОРЯНИХСЕРДЕЦ“

(Письмо в редакцию)
Уважаемый редактор газеты 

«Красное Знамя»!
Покидая Томскую область пос

ле 10-дневного пребывания, я 
хотел поделиться своими впе
чатлениями. самыми прият
ными и радостными. Я много 
слышал о городе Томске, но ни
когда в жизни не мог предста
вить себе, что в Сибири, где так 
суров климат, живут исключи
тельно приятные и отзывчивые 
.люди. У многих людей за рубе
жом остались еще старые пред
ставления о Сибири. Они пред
ставляют себе Сибирь отсталым, 
бедным краем и считают, что 
там не только климат суро
вый, но ■ и люди суровые. 
После посещения вашей области 
я убедился, что в этом крае не
вероятные природные богатства, 
плодоносят и сады, а горячих 
сердец —  неисчислимо.

Любой человек, побывав
ший сегодня в СССР и, 
в частности, в Сибири, может 
лишний раз увидеть, почувство
вать и убедиться в силе социа
листической демократии, в вели
чии Советской Конституции, 
которая гарантирует каждому 
грудящемуся человеку, независи
мо от цвета кожи, расы и нацио-^. 
нальности, наСтозПцую радостйуй 
жизнь.

Я рад и счастлив, что побывал 
у вас, и очень доволен, что не 
только приобрел новых друзей, 
но и узнал немало о вашем 
замечательном крае. Уезжая из 
Томска, хочется приветствовать 
вас и сердечно поблагодарить 
за горячее сибирское гостеприим
ство.

Дорогие товарищи! Желаю в1м 
еще больших успехов на благо 
мила во всем мире.

Еще раз бо.тьшое спасибо. 
До свидания, до новой встречи.

РОБЕРТ РОСС, 
киноартист.

В радиотехническом 
кружке

В Красноярской средней школе 
Кривошеинского района хорошо ра
ботает радиотехнический кружок.

Под руководством преподавателя 
физики А. Ф. . Боброва учащиеся 
7— 9 классов П. Романюк, В. Тюде- 
леков, В. Еременко и другие смон
тировали два радиотрансляционных 
узла.

Радиотехникам помогают ребята, 
занимающиеся в слесарном кружке. 
Они сооружают антенну для приема 
телевизионных передач.

Юные радиотехники ставят зада
чу— освоить в эгом году телеграф
ную азбуку и научиться работать 
на телеграфном ключе.

В школе с помощью коллектива 
Ергайского леспромхоза оборудуется 
радиокласс.

И. ПЕРСИДСКИЙ.

: * =  = 1  =

Записали и... забыли

О бщ ест венност ь  
на страже порядка

☆

С И Л Ь Н А Я  РУНА

Коллектив нашего цеха настой
чиво ирет пути повышения произ
водительности труда. Вскоре пос
ле июньского Пленума ЦК КПСС 
многие рабочие и инженерно-техни
ческие работники внесли ценные 
предложения, направленные на ме
ханизацию производственных _ про
цессов.

Некоторые предложения внедре
ны. Изготовлены, например, малые 
накатки для токарен, припилочные 

■ приспособления для слесарей-ле- 
кальщйков.

Эти и другие предлолгения мы 
смогли осуществить своими силами.

Однако наиболее крупные орга
низационно-технические . мероприя
тия, требующие усилий* не только 
коллектива нашего цеха, но и по
мощи отделов и служб завода, ' до 
сих пор остаются на бумаге. Таких 
невыполненных предложений, пре
дусмотренных планом организаци
онно-технических мероприятий це
ха. насчитывается четырнадцать. .

Долгое время, например, не уста
навливается подъемник у коорди
натно-расточного станка; рабочим 
приходится вручную поднимать на 
станок детали, вес которых нередко 
превышает 100 килограммов.

Еще во втором квартале преду- 
сматцивалось переоборудовать вен
тиляторы на шлифовальном участке. 
Они очень шумят. Отдел главного 
энергетика не торопится с осуще
ствлением этого мероприятия.

В четвертом квартале предпола
галось модернизировать токарные 
станки, но к  этой работе механики 
еще и не приступали.

Когда рабочие спрашивают у 
технических руководителей завода, 
почему не выполняются их предло
жения, те обычно ссылаются на то, 
что цех в скором времени будет пе
ребазироваться на новые производ
ственные площади, а по.этому-де ка- 
капитальные затраты делать неце
лесообразно.

Это отговорка. Ведь многие усо- 
вепшснстБОвания, которые, сейчас

I могут значительно повысить произ- 
I водительность труда, можно будет 
{ использовать и в новом корпусе. В 
настоящее время, например, запрес
совка колонок и втулок штампов 
прессформ для изготовления деталей 
из- пластмасс осуществляется вруч
ную. Предусматривалось изготовить 
небольшой гидравлический пресс 
для механизации этих работ. Такой 
пресс будет нужен и в новом корпу
се, но его не изготовляют. Не про
ведены также унификация деталей 
штампов и приспособлений и другие 
безотлагате.льные работы.

Все это происходит потому, что 
администрация завода, завком проф
союза не следят за осуществлением 
организационно-технических меро
приятий, не требуют от всех испол
нителей своевременного осуществле
ния намеченного.

И. СУРКОВ,
расточник инструментального 
цеха Томского электромехани

ческого завода,

Заколебалась земля 
под ногами хулиганов

Дверь то широко открывалась, то 
со стуком захлопывалась. Зрители 
недовольно оглядывались: нить ин
тересного фильма обрывалась, при
ходилось или самому додумывать, 
или с огорчением вставать и ухо
дить, сожалея об испорченном отды
хе, настроении.

—  До каких пор будет твориться 
такое? —  с возмущением спраши
вали жители рабочего поселка 
Дзержинский Томского района, но 
ответа не получали.
^ Хулиганы же, не получая долж
ного отпора, все больше и больше 
смелели. И не количеством брали 
(их было немного в поселке), а на
глостью. Михаил Солдатов часто в 
пьяном виде зайдет в клуб и, словно 
ушат грязи выплеснет на головы 
присутствующих, по привычке бро
сит поганое слово. Многие, в душе 
негодуя на распоясавшегося хули
гана, не принимали активных мер: 
пусть, мол, бесится, милиция под
берет.

Но нашлись люди, которые встали 
на пути хулиганов. В первые дни 
красная повязка дружинника не 
производила должного впечатления. 
Когда пьяному рабочему с кожевен
ного завода делал замечание такой 
же рабочий с красной повязкой, тот 
не унимался.

—  Подумаешь, начальник нашел
ся, —  неслось в ответ.

Не сразу почувствовал силу дру
жинников и Михаил Солдатов.

—  Не такое видели, —  бахва
лился он и продолжал свое.

Не терялись и дружки Солдатова. 
Как-то Иван Буренков ворвался 
пьяный в клуб. Пьяные, бессмыс
ленные глаза остановились на груп
пе девушек, испуганно прижавших
ся в углу. Но когда дебошир начал 
закатывать рукава, вдруг услышал 
спокойный голос:

—  Поостынь малость.
Сильная рука легла на плечо,

рядом стоял парень с красной повяз
кой.

Оказавшись на улице, Иван Бу
ренков сразу присмирел.

Дружинники довели дело до коп- 
ifa: хулиган- нрйДстал перед судом и 
получил по заслугам.

Регаптельные действия дружин
ников отрезвляюще подействовали 
на хулиганов. Они присмирели, ку 
да девалась их напускная храб
рость.

А сила дружины все росла и рос
ла. Сначала в нее входило несколь
ко человек, потом десятки, а сей
час в ее рядах насчитывается 105 
человек. Это —  активисты, комсо
мольцы и коммунисты поселка. Они 
навели порядок в клубе, в столовой, 
на улицах поселка.

Борьба с пьянством и хулиганст
вом велась в разных направлениях: 
одних наказывали, о других рас
сказывали в беседах, на собраниях, 
в сатирических газетах.

И заколебалась земля под ногами 
хулиганов. Почувствовали они, что 
с дружинниками шутки плохи.

—  Нет еще года, —  рассказы
вает тов. Ильин. —  как  была соз
дана народная дружина, а резуль
таты заметны: в клубе хорошая об
становка для культурного отдыха, 
на улице не увидишь вихляющую 
походку пьяниц, не услышишь их 
диких выкриков.

Хорошо работают народные дру
жины и в рабочем поселке Тимиря- 
зево, в населенных пунктах Тахта- 
мышевского и Зоркальцевского 
сельских Советов.

Сейчас в Томском районе создана 
31 народная дружина, в которых 
насчитывается свыше 1.200 чело
век.

Когда стыдливо 
опускаются глаза

Вместительное помещение пер-з- 
полнено. 4авно уже в бригаде кол
хоза «Вперед к  коммунизму» не со
биралось такого многолюдного соб
рания. Сюда пришли доярки и ме
ханизаторы, свинарки и пл о ти ки . 
Не простое любопытство привело

их. Колхозники пришли обсудить 
проступок своего товарища.

И чем больйе собиралось народу, 
'тем. ниже и ниже опускал голову 
Алексей Березовский; стыдно бы
ло смотреть в осуждающие глаза 
односельчан.

—  Встань, Березовский, —  пред
лагает бригадир, —  расскажи о сво
их похождениях.

Березовский произносит несколь
ко слов и умолкает.

—  Молчишь, —  Березовский уз
нает голос старого коммуниста Ива
на Прокопьевича Наумалова. —  Так 
я скажу. Вот сейчас ты боишься 
слово промолвить, а в магазине 
ораторствовал —  уши вяли. Сейчас 
ты глаза воротишь в сторону, а 
как будешь смотреть в глаза детей? 
Их, ведь, у  тебя пятеро. Что ты им 
скажешь?

Бубы Березовского дрожат, он 
несмело поднимает голову и чуть 
слышно произносит:

—  Простите...
Болоса присутствующих сливают

ся в непрерывный гул. Он стано
вится все сильнее, и Березовский 
понимает, что каждый присутствую
щий возмущен до глубины души. 
Кажется, сейчас кто-нибудь подни
мется и произнесет неумолимое, как 
приговор: «Бнать его надо из кол
хоза!».

—  Простите, —  громче произно
сит он, и бессильно, опускается на 
скамейку. ■

Колхозники поверили Алексею 
Березовскому. Хорошим уроком для 
него послужило общественное осуж
дение.

—  Не то.тько сам, но и детям 
своим накажу; не допускайте про
махов в жизни, которые могли бы 
вызвать осуждение односе.чьчан, —  
сделал вывод Березовский.

Обвиняет товарищ 
из цеха

На этот раз на трибуну взошел не 
прокурор. Место его занял общест
венный обвинитель, рабочий Са- 
мусьской ремонтно-эксплуатацион
ной базы Кузьма Иванович Воронец
кий, мастер слесарного цеха.

Беннадий Путинцев быстро из-под 
нахмуренных бровей взглянул на не
го и обеспокоСнко заерзал нк'месте: 
от этого ничего не скроешь, все 
знает, до мельчайшей детали.

И действительно, Кузьма Ивано
вич Воронецкий с этого и начал свою 
речь.

—  С Беннадием Путинцевым я 
работаю на одном предприятии, 
знаю все его похождения. Не тебе 
ли, Беннадий, я несколько раз гово
рил: «Брось пьянствовать, брось 
скандалить дома, подумай о своей 
чести рабочего». Но ни мои слова, 
ни уговоры-товарищей по работе не 
приносили пользы. В ответ часто 
слышалось; «Не суйте нос не в 
свое дело. Я вольный казак: сего
дня работаю в Самуськах, а завтра 
меня только и видели».

Бегать с места на место Путин
цев любил: обошел все цехи, базы, 
а когда за пьянство начинали его 
прижимать, уехал в другие края. Но 
и там долго не прижился: система
тическое пьянство было плохая 
спутником в работе.

Через короткое время Путинцев 
снова появился в Самуськах! Стыд
но было идти к  директору просить 
о приеме на работу. Избрал обход
ные пути, уговорил жену, со слеза
ми на глазах умолял товарищей. 
Они поверили ему, ходатайствовали 
перед администрацией, о приеме на 
работу. И просчитались. Через не
сколько дней пришла жена 
Путинцева, сквозь слезы рас
сказала о скандале в семье. Она 
вместе с ребятишками ночью вы
нуждена была бежать к  соседям, 
прятаться от разбушевавшегося му
жа.

—  Уймись! —  еще раз строго 
предупредили рабочие.

Пугинцев не унялся. И вот сей
час в зале народного суда первого 
участка его обвиняют товарищи по 
труду, говорят с обидой и во:змуще- 
нием. Общественный обвините.ть 
требует самого сурового наказания 
пьянице II хулигану, который не 
считается с коллективом, нормами

и правилами социалистического об
щежития.

Никак не ожидал Путинцев такого 
оборота дела. До.самой последней 
минуты рассчитывал на снисхожде
ние своих товарищ,ей по цеху, ду
мал, что поговорят, постыдят и про
стят. Не вышло. Общественность 
строго карает тех, кто не считается 
с ее требованиями.

На поруки
Пелагея Федоровна Ениславская 

еще и еще раз перечитывает акт 
последней ревизии. Недостает много 
денег. «Как это произошло?» —  
спрашивает сама себя, но ответа не 
находит. Когда работала продавцом, 
казалось, все было в порядке: необ
ходимый товар завозился вовремя, 
покупатели не жаловались. Может 
быть, просчитались ревизоры? Нет, 
проверку производили люди опыт
ные. В Томском райпотребсоюзе ко
ротко сказа.ти: «От работы освобож
даем, дело передаем в суд».

Пелагея Федоровна задумалась. 
Уже несколько дней сидит она до
ма. Следствие затянулось. Решила 
сходить на кожзавод посоветоваться. 
Выслушали ее внимате.тьно.

—  Рабочей в цех можем при
нять...

Среди людей, в работе как-то ста
ло легче. Трудилась на совесть. Всо 
задания выполнялись добросовестно 
II в срок. Коллектив цеха сначала 
относился к  ней настороженно, по
том, видя, что работает Пелагея Фе
доровна добросовестно, стал отно
ситься более внимательно: нет-нет, 
да подойдет кто-нибудь из работниц, 
поможет. Постепенно Пелагея Федо
ровна и сама начала смотреть на 
свое будущее более открытыми гла
зами. Она знала, что только чссг- 
ньш трудом можно искупить свою 
вину.

Осенью, когда подводились итоги 
за третий квартал. Пелагея Федо
ровна порадовалась общим успехам 
и особо, когда увидела свое имя в 
списке передовиков производства.

И все же в один из октябрьских 
дней Пелагея Федоровна вошла в 
зал народного суда. Слушалось ее 
дело.

Тяжело было на душе. Ни разу за 
всю свою“ й()Ййъ она не испытыва
ла такой тяжести. Стыдно было 
смотреть в глаза товарищей по за
воду, которые пришли на суд. Не
долго проработала она ' с ними, но 
сдружилась и почувствовала их си
лу, сплоченность. МоАсет, помогут?

Предчувствие не обмануло. Один 
за другим поднимались товарищи по 
работе и рассказывали суду о дела.х 
Пелагеи Федоровны. Вместе с поло- 
лсительными отзывами о ее работе 
они сурово осуждали ее поступок.

Работница цеха комсомолка 
В. Романова впервые выступала па 
суде, волновалась, но, пожалуй, 
лучше всех выразила главную 
мысль:

—  Ениславская пришла к  нам в 
цех сравнительно недавно. Но с 
первых шагов показала, что молсет 
хорошо трудиться, быть дисцип.чи- 
нированной. Это говорит о многом. 
И, прежде всего, о том, что подсу
димую можно взять на поруки, 
воспитать из нее хорошего челове
ка.

Народный суд удовлетворил 
просьбу коллектива.

...Общественность Томского района 
играет все более и более активную 
роль в охране порядка. Новые 
проекты Закона и положений, кото
рые находят всенародную поддерж
ку, будут способствовать дальней
шему развитию активности масс в 
деле коммунистического воспитания 
трудящихся.

Н. ИВАНОВ.

На правильный 
путь

На скамье подсудимых —  молот 
дая женщина. Ей еще нет 20 лет.

Валентина, волнуясь, рассказы
вает, как и с чего началась ее беда, 
которая привела к тому,, что ее су
дят товарищи. В прошлом году при
шла Валентина на завод «Сибэлек- 
тромотор». Поступила в штамповоч
ный цех. Все шло хорошо: работа 
нравилась, были неплохие товари
щи.

—  Однажды я встретила на ули
це бывшую свою подругу, —  рас
сказывает Валентина. —  Она при
гласила меня зайти вечером к  ней. 
Зашла, а там гулянка. В первую 
минуту хотелось уйти. Но подруга 
задержала, стали уговаривать 
остаться и другие.

Так и пошло. Днем —  на работе, 
в цехе, а ночью —  в пьяном уга
ре. Новые знакомые не нравились 
Валентине, но у нее не хватало си
лы воли уйти от них.

В цехе возмущались, почему она 
работала только в дневные смены и 
убегала с ночных, делала прогулы. 
Но Валентина отмалчивалась и сно
ва шла на гулянку.

—  Совестно мне даже вспомнить, 
что было, —  говорит Валентина. —  
Никогда не думала, что встану перед 
товарищеским судом. Но если това
рищи по цеху мне простят и пове
рят, я искуплю свой поступок чест
ным трудом.

Товарищи поверили Валентине. 
Суд ограничился общественным вы
говором. Сейчас молодая работница 
хорошо трудится, примерно ведет 
себя.

Члены товарищеского суда —  
лучшие представители заводского 
коллектива, чуткие товарищи, 
но они умеют быть строго требова
тельными, когда это нужно. Был, к  
примеру, такой случай. Работница 
литейного цеха Цыбрина оскорблял,! 
товарищей по работе, грубила ру
ководителям цеха. Дело на нее было 
передано в товарищеский суд. П 
здесь Цыбрина вела себя вызываю
ще. Присутствующие на суде рабо
чие предложили уволить ее с заво
да. Суд вынес такое решение.

Вскоре Цыбрина одумалась. Она 
пришла к  товарищам и попросила 
их ходатайствовать перед судом об 
отмене решения. На суде на этот 
раз вела себя иначе, просила про
стить ее и дала слово товарищам, 
что больше никогда не будет грубой, 
заносчивой. Суд отменил свое реше
ние. Сейчас Цыбрина другой чело
век. О ней хорошо отзываются и 
товарищи и руководители цеха.

Комплектовщик цеха № 8 Фомин 
пьянствовал, устраивал дебоши, до
пускал прогулы, вел себя плохо в 
быту. Он предстал перед товарище
ским судом и после него исправил
ся.

Можно привести еще ряд подоб
ных примеров.

Товарищеский суд на заводе про
делал большую работу и заслужил 
уважение коллектива. В течение 
года он рассмотрел около 40 дел, 
он ведет беспощадную борьбу с на
рушителями трудовой дисциплины, 
пьяницами, прогульщиками, дебоши
рами.

—  Но сила общественного воз
действия товарищеского суда станет 
еще больше, —  говорит его пред
седатель тов. Федоров, —  если за 
его решениями всегда будет следо
вать воспитательная работа с чело
веком, совершившим тот или иной 
проступок, как это записано в но
вом проекте «Примерного положения 
о товарищеских судах».
_____  Е. ПОНОМАРЕНКО,

Судят старшие товарищей
На одном из последних заседаний 

товарищеского суда Томского завода 
режущих инструментов обсуждалось 
дело о прогулах, совершенных дву
мя рабочими 21-го цеха —  Алексее
вым и Михайловым. Заседание про
ходило в помещении красного угол
ка. Сюда собрались рабочие 21-го и 
других цехов.

Члены товарищеского суда —  лю
ди, пользующиеся всеобщим ува
жением на заводе: пенсионеры Иван 
Иванович Мариулов и Борасим Кон- 
дратьевич Шемчук, мастер цеха 
№ 25 Н. И. Козлов и работница 
заводоуправления Е. С. Егорова. 
Внимательно выясняют они обстоя- 
те.чьства, при которых совершены 
прогулы.

Причина прогулов одна —  пьян
ство.

Выступают товарищи по работе, 
они говорят о том, как дорого обхо
дится производству каждый такой 
прогул, какой большой вред, нано
сит пьяница семье.

На суде и Степан Алексеев и 
Иван Михайлов дали товарищам 
слово исправиться. Слово они дер
жат.

Председатель суда И. И. Марму- 
лов говорит, что воспитательнЙя- 
роль суда постоянно растет. Однаж
ды суд рассматривал дело о проступ
ке рабочего 24 цеха Шуршакова. 
Сейчас Шуршаков исправился и сам 
непримиримо относится к  нарушите
лям трудовой дисциплины.

П. СИДОРОВ, ^

Это наше общее дело
На днях строители и монтажни

ки, монтеры-кабелыцики и высоко- 
вольтники .электросетей «Томскэнер
го» на своем собрании обсудили 
проект Закона «О повышении роли 
общественности в борьбе с наруше
ниями советской законности и пра
вил социалистического общежития», 
а также проекты положений о това
рищеских судах и комиссиях по де
лам несовершеннолетних.

Судья тов. И. Е, Карасев позна
комил собравшихся с проектами 
Закона и положений. Присутству
ющие задали много вопросов. Элек

тромонтер тов. Маршев интересовал
ся, в каких случаях и на какой срок 
коллектив может взять на поруки 
товарища, совершившего просту
пок. Тов. Венделева волнует вопрос 
о том. как поступить с дебоширом 
и пьяницей, если на его иждивении 
семья. О правах и задачах товари
щеских судов, о трудоустройстве вы
шедших из заключения спрашивают 
энергетики. Судья обстоятельно от
вечает на вопросы.

Собрание единодушно одобряет 
проекты Закона и положений.

В. ТУХВАТУЛИН.

,Правильно‘\  — 
говорят колхозники

в  колхозах и на предприятиях 
Кожевниковского района идет об
суждение проектов Закона «О повы
шении роли общественности в борь
бе с нарушителями советской закон
ности и правил социалистического 
общежития», а также «Примерного 
положения о товарищеских судах» у 
«Примерного положения о комисси
ях по делам несовершеннолетних», 

Члены сельхозартели «Заветы 
Ленина» выразили единодушную

поддержку проектам Закона и поло
жений.

—  Новые законопроекты расши-- 
ряют^ права общественных органи
заций в борьбе с нарушениями со
циалистического правопорядка. И 
это правильно, —  говорят колхоз
ники.

С большим вниманием прослуша
ли и горячо одобрили проекты За
кона и положений строители боль
ничного городка.

А. ПОСТОВАЛОВ.

h.
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Французы хотят видеть 
Н. С. Хрущева у себя в гостях

ПАРИЖ, 9 декабря. (ТАСС). В 
связи с предстоящим визитом 
Н. С. Хрущева во Францию от 
французских городов, обществен
ных организаций, учебных заведе
ний продолжают поступать все но
вые приглашения. Авторы этих 
приглашений выражают горячую 
надежду, что поездка гла.вы Со
ветского правительства во Фран
цию сыграет важную роль в деле 
улучшения отношений между дву
мя странами и будет способство
вать укреплению всеобщего мира. 
По сообщению агентства Франс 
Пресс, студенты высшего техниче
ского педагогического училища, 
находящегося в городе Кашан, 
близ Парижа, на общем собрании 
решили просить Н. С. Хрущева 
посетить их учебное заведение.

«Это посещение, —  говорится 
в их приглашении Н. С. Хрущеву, 
— позволит вам установить пря

мой и плодотворный контакт с 
французскими студентами. Мы на
деемся, что таким образом мы бу
дем содействовать распрюстране- 
нию в мире идей ослабления меж
дународной напряженности, мир
ного сосуществования и мира».

Муниципальные советы городов 
Сен-Пол-Сюр-Мер (департамент 
Нор), Винье-Сюр-Сен (департа
мент Сена и Уаза), Конк (департа
мент Од) и Тонненс (департамент 
Ло и Гаронна) на своих заседани
ях постановили пригласить главу 
Советского правительства посетить 
эти районы.

Как сообщает газета «Юмани-' 
те», приглашения Н. С. Хрущеву 
решили также направить MHonie 
организации департамента Алье. в 
том числе местное объединение 
мэров, сельскохозяйственная пала
та и федерация сельских хозяев.

Большой успех советской 
выставки в Нопенгагене

КОПЕНГАГЕН, 9 декабря. 
(ТАСС). В большом зале город
ской ратуши Копенгагена около 
двух недель открыта советская 
научно-техническая выставка по 
использованию атомной энергии в 
мирных целях. За это время на 
ней побывало более 30 тыс. чело, 
век.

Большой интерес у посетителей 
вызывают также модели трех 
спутников в натуральную величи
ну, шестиметровая модель атомно
го ледокола «Ленин», макет круп
ной атомной электростанции, 
строящейся в Советском Союзе, и 
др.урие.

В книге отзывов на датском, 
русском и английском языках по
сетители выставки с восхищением 
отзываются о советских научных 
достижениях. «Браво! Спа
сибо!» —  пишет один из посети
телей. «Слава советским ученым 
и их вдохновителю —  КПСС —  
борцу за мир во всем мире! 
Большое сердечное спасибо вели
кому миролюбивому Советскому 
государству, великому советскому 
народу за такую великолепную

выставку», —  говорится в другой 
записи.

Газеты отмечают, что советская 
атомная выставка пользуется 
большим успехом.

На XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. 
(ТАСС). Вчера XIV сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН занима
лась так называемым «вопросом о 
Венгрии», включенным в повест
ку дня сессии под нажимом деле
гации СШ А и других западных 
держав. С докладом по этому воп
росу выступил специальный пред
ставитель ООН по «венгерю'кому 
вопросу» новозеландец Мунро. 
Сразу же после него слово взял 
делегат СШ А Лодж, речь которо
го изобиловала злобными выпада
ми против Венгерской Народной 
Республики и Советского Союза.

Представители Венгрии, ровет- 
ского Союза и Албании разобла
чили измышления, содержащиеся 
в докладе Мунро, и показали, что 
постановка так называемого «во
проса о Венгрии» является еще 
одной попыткой приверженцев 
«холодной войны» не допустить 
наметившегося смягчения между
народной напряженности.

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. 
(ТАСС). Выступая на пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН по так называемому венгер- 
ском.у вопросу, глава советской 
делегации В. В. Кузнецов заявил, 
что советская делегация уже неод-

Решение о строительстве 
иностранных военных баз 

в Норвегии
ОСЛО, 9 декабря. (ТАСС). Как

сообщает газета «Арбейдербла- 
дет», военный комитет Стортинга 
одобрил предложение министерст
ва обороны о строительстве в 
Норвегии баз снабжения для дат
ских, британских и западногер
манских военно-морских сил.

ОСЛО, 9 декабря. (ТАСС). 
Норвежская социал-демократиче
ская партия обратилась к Стор
тингу и правительству с проте
стом против оснащения норвеж
ской арм!ии атомным оружием и 
против создания военных баз на

норвежской территории.
Центральное правление норвеж

ской социал-демократической пар
тии обращает внимание на то, 
что многие офицеры в армии и 
флоте выступают за оснащение 
вооружеггаых сил атомным оружи
ем и за создание военных баз в 
Норвегии. Это вызывает у . нас, 
говорится в обращении, беспокой
ство, и мы опасаемся, что прави
тельство и Стортинг пойдут по пу
ти, который заведет нас в тупик и 
который обострит холодную вой
ну.

Статья вице-президента Никсона 
о поездке в Советский Союз

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. 
(ТАСС). Популярный ежемесяч-̂  
ный журнал «Нейшнл джеогрефик 
мэгэзин» опубликовал в декабрь
ском номере пространную статью 
вице-президента СШ А Р. Никсо
на, озаглавленную «Россия мои
ми глазами». Статья посвящена в 
основном впечатлениям Никсона 
от его поездки в Советский Союз.

Отмечая решимость советского 
народа «добиться лучшей жизни и 
большего изобилия» и перегнать 
Соединенные Штаты в эконом.и- 
ческом отношении, Никсон пишет: 
«Большое впечатление произвела 
на меня решимость премьера Хру
щева, его твердая вара в буду
щее развитие огромных ресурсов 
Советского Союза, настойчивое 
стремление советских руководи
телей, равно как и советского на
рода, использовать эти ресурсы».

Вице-президент указывает, что 
решимость Советского Союза до
биться лучшей и более богатой 
жизни дает... повод для больших 
надежд, ибо «такая жизнь может 

процветать только в обстановке 
мира и взаимного сотрудничества 
между странами и народами». 
Рассказывая о том, что многое в 
Советском Союзе произвело на не
го впечатление, Никсон, в част
ности, пишет о «поразительном

количестве новых зданий», особен
но многоквартирных домов, кото
рые он видел по пути с аэродро
ма в Москву. Касаясь своей поезд
ки в Новосибирск, вице-президент 
заявляет: «Это —  динамичный го
род, волнующий город будущего, 
отличающийся большой сердеч
ностью».

Описав свою поездку в Ново
сибирск и Свердловск, вице-прези
дент СШ А снова возвращается к 
вопросу о решимости,ы.-Срветского 
Союза перегнать СШ А по уровню 
производства. «Не следует допу
скать никаких ошибок на этот 
счет, —  пишет он. —  На сегод
няшний день мы, может быть, и 
идем значительно впереди Совет
ского Союза по автоматике, произ
водственной мощности и капи
тальному оборудованию, но Совет
ский Союз прилагает почти сверх
человеческие усилия, чтобы до
гнать и даже перегнать нас. Он 
относится к этим задачам исклю
чительно серьезно».

В конце статьи Никсон вкратце 
останавливается на советско-аме
риканских отношениях вообще, 
заявляя, что необходимо держать 
открытыми все существующие ка
налы для общения между обеими 
странами. «Мы не должны питать 
никаких иллюзий, —  заявляет

он, —  и думать, что взаимопони
мание —  проявления дружбы и 
доброй воли, высказываемое ру
ководителями мирового коммуниз
ма стремление к миру и даже об
мен визитами между президентом 
и премьером Хрущевым —  вне
запно разрешит все разногласия, 
разделяющие коммунистов и сво
бодный мир.

Но в то же самое время нужно 
помнить о следующем: хотя взаи
мопонимание само по себе не 
обеспечит мира, непонимание мо
жет вызвать войну —  войну в 
результате просчета или в резуль
тате постепенного перехода к та
ким жестким позициям, что ис
пользование силы могло бы стать 
неизбежным».

«Чтобы избежать такого поло
жения, —  продолжает Никсон, —  
мы должны держать открытыми 
все существующие каналы обще
ния, вступать в серьезные и тер
пеливые переговоры —  всегда со
храняя при этом неизменную 
твердость по основным принци
пам».

Вместе с тем статья Никсона 
не лишена утверждений периода 
«холодной войны», вроде вымыс
лов о «потенциальной советской 
угрозе», «железном занавесе» и 
т. п.

некратно указывала на то, что 
включение так называемого вен. 
герского вопроса в повестку дня 
сессии означает грубое нарушение 
Устава ООН, запрещающего вме
шательство во внутренние дела 
государств.

Приходится лишь сожалеть, 
продолжал В. В. Кузнецов, что 
Генеральная Ассамблея в резуль
тате злоупотребления некоторыми 
делегациями своим положением 
оказалась втянутой во вредную 
для дела мира и подрывающую 
престиж ООН дискуссию.

Все люди доброй воли, под
черкнул глава советской датега- 
ции, приветствуют наступивший 
перелом в международных отно
шениях и налаживание плодо
творного сотрудничества между 
странами. И это вполне понятно, 
поскольку народам опостылела 
«холодная война», их радует на
ступившее потепление в мрире. В 
этих условиях обязанностью всех 
правительств, всех государствен
ных и общественных деятелей яв
ляется всемерное содействие ук
реплению начавшегося процесса 
оздоровления международной об
становки,

Однако, указал далее В. В. Куз
нецов. в западных странах, к со
жалению, есть еще люди, в том 
числе имеющие влияние на внеш
нюю политику, которые не жела
ют примириться с потеплением 
междунарюдного климата и про
должают напевать мот1Г|Вы поли
тики «с по.зиции силы».

Совершенно ясно, заявил 
В. В. Кузнецов, что своеобразной 
данью именно тем силам, которые 
противятся улучшению междуна
родной обстановки, и является эта 
новая затея с постановкой так 
называемого венгерюкого вопроса 
в ООН. инициатором которой вы. 
ступила делегация Соединенных 
Штатов.

Кратко изложив историю так 
называемого венгерского вопроса, 
В. В. Кузнецов заявил: Венгер
ский народ сказал свое слово в 
1956 году ясно и недвусмысленно. 
Венгерские рабочие не хотят, что

бы заводы и фабрики, являющие
ся сегодня общенародной собст
венностью, были возвращены, экс
плуататорам. Венгерский кресть
янин вовсе не Желает отдавать об
ратно господам Эстергази и им 
подобным землю, полученную из 
рук народной власти. Венгерюкий 
народ сам избрал свою систему и 
правительство, не спрашивая на 
то разрешения и благословения 
кого бы то ни было, и в СОСТОЯ
НИИ защитить ее от любых врагов. 
Но именно это, как видно, и не 
устраивает кое-кого на Западе.

Глава советской делегации 
В. В. Кузнецов отметил, что оп
ределенные круги СШ А стремят
ся проводить подрывную деятель, 
ность в отношении тех государств, 
которые не желают идти у них на 
поводу. Именно под эт.им углом 
зрения и следует рассматривать 
так называемый венгерский воп
рос. Обсуждать этот вопрос —  
значит говорить прежде всего о 
вмешательстве западных стран во 
виутренние дела других госу
дарств.

Неизменно отстаивая принципы 
мирного сосуществования, кото
рые получают все большее меж
дународное -признание, подчерк
нул В. В. Кузнецов, социалисти
ческие государства не навязывают 
капиталистическим государствам 
своих взглядов и того же требуют 
от них. Мы не собираемся вме
шиваться, во внутренние дела дру
гих стран и вправе требовать, 
чтобы и другие государства не 
вмешивались во внутренние дела 
сопиалистических государств.

И чем скорее ООН, призванная 
служить делу мира, заявил в за
ключение глава советской делега
ции В В. Кузнецов, отбросит в 
сторону раз и навсегда провока
ционные вопросы, вроде ббсужда. 
емого сейчас, и найдет в себе до
статочно сил, чтобы полностью и 
навсегда линнидировать внутри 
ООН атмосферу «хо.лодной вой
ны», тем будет лучше для ООН и 
для мира во всем мире. Совет
ская делегация будет голосовать 
против проекта резолюции по так 
называемому венгерскому вопросу.

На прежних позициях
В ы ст упление А денауэра  

на заседании парламент ской  
фраш щи Х Д С

БОНН. 9 декабря. (ТАСС). На 
состоявшемся здесь вчера заседа
нии парламентской фракции 
ХДС/ХСС выступил канцлер ФРГ 
Аденауэр, остановившийся, в ча
стности, на международном поло
жении.

Ло сообщениям печати, Аде
науэр заявил, что он отказывается 
от участия в намечаемом совеща
нии в верхах Востока и Запада, 
хотя,, как известно, его никто яа 
это совещание не приглашал. Об 
этом, продолжал глава боннского 
правительства, он заявил своим 
партнерам по переговорам в Лон
доне я Париже и встретил при 
3'voM «полное понимание».

Западногер.манский канцлер вы
разил недовольство участием не. 
мецких советников в проходившем 
этим летом в Женеве совещании 
министров иностранных дел. Как 
видно из его дальнейших слов, это 
недовольство Аденауэра объяс
няется тем, что представители 
ГДР и ФРГ участвовал;и в Женев
ском совещании на равноправных 
началах. Канцлер ФРГ пытался 
диктовать повестку дня намечае
мого совещания глав правительств 
великих держав. По мнению Аде
науэра. берлинский и германский 
вопросы должны обсуждаться

только в связи с другими пробле
мами, прежде всего вопросом раз
оружения. В этой связи он вновь 
пытался вызвать недоверие к 
предложениям Советского Союза 
о разоружении.

В период, когда мир находится 
накануне важных переговоров ве
ликих держав о разрядке Между
народной напряженности и мирном 
урегулирлваниикспорных проблем, 
пр(,1яеиьшей дадр?, странно прозву
чали сло1ва Аденауэра о том, что 
международное положение сейчас 
«серьезно, как никогда раньше». 
Касаясь своих недавних перегово
ров в Лондоне, глава боннского 
правительства выразил удовлет
ворение тем, что предложения о 
создании в Центральной Европе 
зоны, разряженной в военном от. 
ношении, больше не поднимаются.

Аденауэр и на этот раз ратовал 
за усиление НАТО. По словам 
Аденауэра, надо проверить, «до
статочны ли» «оборонительные 
средства» НАТО.

Во внутриполитической части 
своего выступления Аденауэр об
рушился с нападками на те круги 
в ХДС, которые отказываются 
безоговорочно следовать указа
ниям руководства этой правящей 
партии.

О бличил разные—сущность одна
Реклама ■“  постоянный спут

ник так называемого «американ
ского образа жизни». В сегодняш
ней Америке рекламируется все: 
нейлоновые чулки и автомобиля, 
виски и голливудские кинозвезды. 
Говорят, что наиболее предприим
чивые дельцы ухитрились с по
мощью рекламы заработать нема
ло долларов даже на продаже... 
земельных участков на Луне. В 
СШ А любят говорить, что рекла- 
ма —  двигатель торговли. по- 
скольку она стимужрует конку
ренцию.

Но есть одна область, в кото
рой между мастерами рекламы 
конкуренция отсутствует. Это —  
пропаганда самого «американского 
образа жизни». Какими только 
красками ни расписывают они эко
номический и социальный строй 
капитализма! При этом, однако, 
они всячески стараются избегать 
самого слова ««апитализм». На
зывать современный капитализм 
его собственным именем в среде 
корифеев американской пропаган
ды стало дурным тоном. На идео
логический рынок ОКИ бросили 
столько названий для современно
го капитализма, что создался сво
его рода демпинг. Капитализм 
объявляется ими «организован
ным», «плановым», «динамич
ным» строем. А  капиталистиче
ская экономика характеризуется 
как «регулируемая», «сбалансиро
ванная», «смешанная». В ход пу
щены такие этикетки для капита
лизма, как «свободное рыночное 
хозяйство», «гуманный капита
лизм» и, наконец, «народный ка
питализм».

«Мы опасаемся, что слово «ка
питализм» не пользуется __популяр- 
ностью, — писал бывший прези
дент Торговой палаты СШ А Эрик 
Джонстон. —  Поэтому мы прибе
гаем к туманной фразе и твердим 
о «системе свободного предприни
мательства». И даже ищем укры

тия за полотнищем национального 
флага и говорим об «американском 
образе жизни».

Что верно, то верно! Моральное 
банкротство капиталистического 
строя давно уже стало свершив
шимся фактом, и не удивительно, 
что современные буржуазные 
идеологи пытаются замаскировать 
антинародную, эксплуататорскую 
сущность капитализма. «Требует
ся новое название для капитализ
ма», «замена одного лишь слова 
другим может содействовать изме
нению хода истории», —  пишет 
американский журнал «Зис уик 
мэгэзин». «Отсутствие подходя
щего названия ставило нас в за
труднительное положение в миро
вой борьбе за умы людей», — _̂ вто- 
рит журналу газета «Ныо-Иорк 
тайме». Мы должны отказаться от 
слова капитализм. — призывает 
видный американский бизнесмен и 
политический деятель Аверелл 
Гарриман.

Буржуазные пропагандисты пы
таются доказать, что капитализм 
переродился и не является боль- 
ше> капитализмом в прежнем 
смысле этого слова, что он изме
нился в корне, потерял свой экс
плуататорский характер, перестал 
быть строем, приносящим прибыли 
лишь кучке людей. Они заявляют, 
что нищета, безработица и кризи
сы, присущие капитализму, ото
шли якобы в прошлое, что капита
листы исчезли, а их место, по 
словам американского представи
теля в ООН Генри Лоджа, заняли, 
мол, некие «экономические гума
нисты», что происходит все боль
шее «уравнивание доходов всех 
слоев населения», —  короче, что 
капитализм якобы превратился в 
некий «новый», «народный» 
строй, в котором нет ни богатых, 
ни бедных, и который служит все
му обществу. Если поверить идео
логам американской буржуазии, 
то можно подумать, что в СШ А

достигнут социализм и что наибо
лее последовательными социали
стами являются... американские 
миллиардеры. «Настоящими пио
нерами социализма были... вандер- 
бильды, Рокфеллеры и карнеджи», 
—  буквально так и писал один из 
виднейших буржуазных экономи
стов Шумпетер.

Можно придумывать любые 
названия для капиталистического 
строя, но капитализм не переста
нет быть капитализмом.

История знает немало опровер
гателей теории Маркса. Но 
каждый раз сражение с марк
сизмом оканчивалось неизмен
ным поражением его противни
ков. Можно сколько угодно гово
рить о том, что в Соединенных 
Штатах нет ни богатых, ни бед
ных, но доказать это невозможно, 
так же как нельзя дсУказать, что 
черное —  это белое.

Обратимся к фактам.
С 1937 по 1956 г, капитал се- 

мейства Дюпон увеличился в 8 
раз, достигнув 4,7 млрд, долларов, 
Меллонов —  в 9 раз и составил 
3,8 млрд, долларов. Богатство 
«пионера социализма» Рокфелле
ра увеличилось в 9 раз и превыси
ло 3.5 млрд, долларов. В эти сум- 
мы не входят десятки миллиардов 
долларов, контролируе1Мые этими 
группами и фактически находя- 
шяеся в их по.чном распоряжении. 
Если же учесть контролируемые 
активы, то состояние Дюпонов, 
Меллонов и Рокфеллеров составит 
68 млрд, долларов, а восьми круп
нейших финансовых групп —  
астрономическую сумму в 218 
млрд, долларов. Для сравнения 
можно напомнить, что бюджетные 
расходы Соединенных Штатов в 
1958 году составили 76 млрд, 
долларов.

Совершенно очевидно, что по
добные состояния не могли быть 
нажиты собственным трудом се
мейств миллиардеров. Тем более.

что подавляющее большинство из 
них уже не первое поколение по
лезным трудом не занимается. Как 
и сто лет тому назад, единствен
ным источником их обогащения 
является эксплуатация десятков 
миллионов рабочих, служащих, и 
фермеров, составляющих подав
ляющее большинство американ
ского населения. Ведь более трех 
четвертей всех семейств и около 
девяти десятых всех одиночек в 
СШ А зарабатывают в год менее 
чем по 7 тысяч долларов, тогда 
как огромная часть производимых 
ими ценностей присваивается 
Морганам.и и Рокфеллерами.

Восхваляя «американский образ 
жизни», идеологи капитализма 
особенно широко пропагандируют 
так вазьтаемые «народные», т. е. 
ме.лкие акции. «Покупайте акции 
компании такой-то и такой-то и 
вы будете богатыми, вы станете 
капиталистами», —  назойливо ве
щают рекламные отделы газет. 
«Через владение акциями, —  
провозглашает буржуазный про
фессор Маркэс Нэдлер, —  народ 
осуществляет собственность на 
средства производства».

Зачислить одним росчерком не. 
ра американский народ в собст
венники средств производства —  
дело не сложное. Но от этого 
трудящиеся США не станут бо
гаче. Посмотрим, сколько же ак
ций приходится на их долю.

По подсчетам экономистов, тру
дящиеся СШ А владеют лишь 
5— 10 процентами всех акций. На 
полмиллиона рабочих семей при
ходится всего 0,2  процента общей 
стоимости имеющихся в США ак
ций, тогда как стоимость акций 
семейства Дюпон в 10 раз больше. 
Дивиденды, получаемые в год ак
ционером из рабочих, равняются 
почмерно его двухдневному зара
ботку. а 97 процентов рабочих не 
имеют акций.

Таким образом, средства про-

Коммюнике о переговорах 
президента США Д. Эйзенхауэра 

с королем Афганистана 
Мухаммедом Захир Шахом

изводства, которые идеологи ка
питализма называют часто «соб
ственностью народа», на деле 
оказываюто собственностью Дю
понов и PoKcrenjiepoB. Сбывая 
трудящимся MHJ ЛИОНЫ мелких 
акций, они пол.учают в свои руки 
миллиарды долларов сбережений, 
накопленных на черный день тру
дящимися, И обращают их на при
умножение своих прибылей. Кро
ме того, с помощью мелких акций 
капиталисты рассчитывают по
крепче привязать рабочего к 
предприятию и усилить его зави
симость от хозяина.

Общий смысл пропаганды со
временного капитализма, как и 
сто лет назад, заключается в сле
дующем: идеологически разору
жить рабочий класс, примирить 
его с капитализмом, заставить 
отказаться от борьбы против ка
питалистической эксплуатации. 
Служить именно этой задаче н 
призваны распространяемые на 
Западе теории о том. что, мол. ка
питализм перестал быть капита
лизмом.

Но под какими бы об линиями 
ни выступал ныне капитализм, 
дело его исторически проиграно. 
Страусы могут сколько угодно 
прятать голову в песок, но от 
реальной жизни не спрячешься. 
«В какие бы красивые одеяния 
ни облачали идеологи империа
лизма капиталистический строй, 
—  подчеркивает товарищ 
Н. С. Хрущев, —  он все равно 
останется строем угнетения ми.ч- 
лионов и миллионов людей срав
нительно небольшой кучкой экс
плуататоров».

Сто лет тому назад по Европе 
бродил лишь призрак коммуниз
ма. Сегодня социализм уже реаль
ность для сотен миллионов людей, 
а советский народ стоит на поро
ге коммунизма. Никакого треть
его пути историей не дано.

Г. АРДАЕВ.

КАБУЛ. 9 декабря. (ТАСС). 
По окончании официальных пере
говоров президента СШ А Д. Эй
зенхауэра с королем Мухам.медом 
Захир Шахом было опубликовано 
совместное афгано-американское 
коммюнике.

В коммюнике отмечается, что в 
ходе состоявшихся переговоров по 
вопросам, представляющим взаим
ный интерес, король Мухаммед 
Захир Шах разъяснил афганскую 
политику независимости и нейтра
литета. Обе стороны выразили 
согласие неустанно и настойчиво 
работать в направлении устране
ния международных трудностей и 
напряженности.

Президент Эйзенхауэр, говорит, 
ся в коммюнике, дал заверение в 
желании США продолжать ока
зывать помощь Афганистану в ук

реплении его эконом;ической и со. 
циальной структуры.

Обе стороны также согласились 
в том, что в настоящее время все 
международные споры должны 
решаться мирными средствами и 
что вся энергия человечества 
должна направляться на осущест
вление констртжтивных целей.

Король Мухаммед Захир Шах 
выразил большую надежду на то, 
что предстоящее со1вещание на 
высшем уровне президента Эй
зенхауэра с другими главами пра
вительств, а также его предстоя
щая поездка в Советский Союз 
принесут конкретные результаты. 
Обе стороны выразили надежду, 
что вскоре будет найдена реаль
ная и прочная база для разоруже-

ИЗВЕЩЕНИЯ

11 декабря, в 7 часов вечера, в 
помещении школы № 27 г. Томска 
для учителей состоится очередная 
лекция по истории КПСС на тему: 
««Коммунистическая партия —  
вдохновитель и организатор побед 
советского народа в Великой Оте. 
чествениой войне (1941 — 1945 
гг.)». Лектор —  тов. Петрова 
Т. Н.

11 декабря, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний Томского ГК 
КПСС (пл. Батенькова, 6 ) для ра
ботников торговых организаций

состоится семинар по теме: «Ко.м- 
мувистическая партия в борьбе за 
упрочение и развитие социали
стического общества. Усиление 
обороны стр.аны (1937— 1941 
годы)». Руководитель семинара —  
тов. Макаева А. Т.

11  декабря, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
Томского ГК КПСС (г. Томск, пер. 
Кооперативный, 5) состоится оче
редное занятие школы основ 
марксизма-ленинизма.

ПОГОДА /
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 11  де
кабря по Томской области ожи
дается небольшая облачность без 
осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, , температура 
воздуха 30— 35 градусов мороза.

В последующие два дня по Том

ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, преимуще
ственно без осадков, ветер 3— 7 
метров в секунду, температура 
возд.у.ха ночью 37— 42, днем —  
30— 35 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматнчс. 
ский театр им. В. П. Чкалова
11 декабря — «Стряпуха».
12 декабря —  «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
11 декабря —  новый американ

ский художественный фильм 
«Марти». Сеансы: 8-30, 10-15,
12-00, 1-45, 3-30, 5-15. 7-05, 
8-55, 10-45.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
11  декабря —  художественный 

фильм «Свет любви». Сеансы: 
9, 12-10. 1-55, 3-40.

Для детей —  художественный 
фильм «На графских развалинах». 
Сеанс в 10-45 утра.

Новый цветной документальный 
фильм «Сокровище мировой куль
туры». Сеансы: 5-25,, 6-40, 7-55, 
9-10, 10.25.

Кинотеатр имени И. Черных
11 декабря. Малый зал —  но

вый художественный фильм «До
рога без конца». Сеансы: 10-55.
12-50, 4-40, 6-35, 8-30. 10-25.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

«Тайна острова Бэк.Кап».
Сеансы: 9. 2-45.

Ш Ш в н м ш

Пятница, 11 декабря
19.00. Говорят делегаты обла

стного съезда учителей. 19.20. 
Концерт по заявкам делегатов 
съезда учителей. . 2 0 .0 0 .
«Последние известия». 20.10. Кн- 
ноповесть «Чрезвычайное проис
шествие» (1-я серия). Детям до 
16 лет этот фильм смотреть не 
разрешается.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются вахтеры и уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2— 1

Комбинату нерудных материа
лов требуются: экскаваторщики,
квмейЩйКй. плотники и рабочие 
на^'^тронфсльные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 221. 3— 3

Томскому гормолзаводу требу
ются мастера в цехи, знакомые с 
технологией молока, и рабочий.

Обращаться: г. Томск. улипа 
Равенства, 20. 2— 2

Томский электромеханический 
завод продает лошадей со сбруей, 
санями и телегами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. 3— 2

Техникуму общественного пита
ния требуются: сторожа, технич
ки и истопники.

Обращаться: г. Томск, Обоуб, 
1 0 . 2 — 2

ОРГАНЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХОВАНИЯ 
РСФС1» ЗАКЛЮЧАЮТ ДОГОВОРЫ СМЕШАННОГО 

СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ
15с гражданами в возрасте от 16 до 60 лет на срок 5, 10,' 

или 20 лет на различные страховые суммы.
За страхование уплачиваются взносы ежемесячно, размер 

взносов зависит от возраста, страховой суммы и срО'Ка страхо
вания:

ДОГОВОРЫ СТРАХОВАНИЯ ОТ НЕСЧАСТНЫХ 
СЛУЧАЕВ

на различ-

с гражданами в возрасте от 16 до 70 лет на срок от 1 года 
до 5 лет (по договору, заключенному на срок от 3 до 5 лет, 
предоставляется скидка в размере 5 — 10 — 15 проц.) 
ные страховые суммы. ■

За сграхозяние уплачиваются взносы в размере 
50 коп. до 12 руб в гол с каждой 1.000 рублей 
суммы, в зависимости от профессии лица, желающего 
ховаться.

от 2 руб. 
страховой 

застра-

ГРАЖ ДАНЕ! з а к л ю ч а й т е  ДОГОВОРЫ 
СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ!

заключения 
к агентам

За справками об условиях страхования и для 
договора обращайтесь в районные инспекции или 
госстраха.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

Дамоуправлению № 8 требуют
ся: кочегары, счетовод и дворни
ки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54.

Строительно-монтажному управ, 
лению облторгуправления требу
ются: кнженер.экономист по стро
ительству, слесарь по ремонту 
строительных механизмов, груз
чики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Гр-н Попов Василий Лавренть
евич, проживающий в г. Томске, 
улица Тверская, 2, кв. 2. возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Поповой Вассой Порфирь- 
евной, проживающей в г. Томске, 
переулок Комсомольский, 4, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка 
г. Томска.

Управление карьерами Том- 
ского облместпрома производит 
перерегистрацию талонов на гра. 
ВИЙ. песок и камень.

Срок . перерегистрации —  до 
30 декабря.

По истечении срока претензии 
приниматься не будут.

Одновременно производится 
выверка взаиморасчетов по со
стоянию на 1 декабря.

4— 3

Гр-н Ковешников Петр Василье
вич. проживающий в г. Томске, 
улица М. Горького, 3, кв. 6 , воз. 
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Ковешниковой Анто
ниной Анисимовной. проживаю, 
щей в г. Томске, поселок Чере- 
мошви'ки, переулок Просторный, 
19, кв. 10;

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка 
г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37. заместителя редактора —51 75. ответ, секретаря — 31 .19. секретариата — 42-40. отделов; партийной жизии — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47.45. 
вузов, школ и культуры— 42-46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37 .75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,

директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.
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